
Что происходит
с хвостохранилищем?

Информация, 
появившаяся в 
соцсетях, о том, что 
после рекультивации 
Унальского 
хвостохранилища 
в нем появились 
глубокие трещины, 
через которые вода 
вымывает ядовитые 
отходы в бассейн 
реки Ардон, активно 
обсуждается в 
республике.

Природоохранные струк-
туры также по-своему ком-
ментируют данные сообще-
ния, причем их объяснения 
не всегда устраивают об-
суждающих эту новость. 
Учитывая это обстоятель-
ство, мы попросили поде-
литься своей точкой зрения 
на проблему известного в 
республике независимого 
эколога, хорошо знакомого 
с ситуацией на хвостохра-
нилище, Ивана Алборова.

– Мы буквально завтра 
в составе комиссии выез-
жаем на место, – сказал 
Иван Давидович. – Но на 
днях я видел этот объект, 
проезжая мимо, из окна 
машины. Предварительно 

могу сказать, что скол воз-
ле проходящей рядом ав-
тодороги был замечен еще 
полгода назад. Дорожники 
должны были сделать так, 
чтобы вода во время осад-
ков через имеющиеся стоки 
не попадала прямо в тело 
рекультивированного хво-
стохранилища, как сейчас, 
а шла мимо него.

Для защиты хвостохра-
нилища был предусмотрен 
водоупорный горизонт. 
Но, возможно, где-то его 
прорвало массой «жилы», 
находящейся под ним. Ви-
димо, при проектировании 
рекультивации до конца не 
учли то обстоятельство, 

что рядом оживленная ав-
томагистраль, по которой 
проходит, в том числе, боль-
шегрузный транспорт, что 
вызывает порой заметное 
колебание грунта.

Но в целом считаю, что 
ситуация, которая здесь 
сегодня складывается, не 
критическая. Поскольку по-
верхность хвостохранили-
ща покрыта травой и другой 
растительностью, не проис-
ходит процесса «пыления».

Конечно, вопрос следует 
внимательно и всесторонне  
изучить и потом сделать бо-
лее глубокие выводы.

Сергей СУАНОВ.

ПРОФИЛАКТИКАПРОФИЛАКТИКА ВЕТЕРАН ТРУДАВЕТЕРАН ТРУДА
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦   ОБНОВЛЕНИЕ ПАРКА МАШИН. Северной 
Осетии дополнительно выделят школьные авто-
бусы и машины скорой помощи. Соответствующий 
приказ подписал председатель Правительства РФ 
Михаил Мишустин. По поручению президента 
правительство продолжает работу по обновлению 
парка машин скорой помощи и закупке школьных 
автобусов. В ближайшее время в регионы России 
поступит почти 6 тыс. таких автомобилей. Соглас-
но документу, Северная Осетия получит 9 автомо-
билей скорой помощи и 17 школьных автобусов.
♦   БЕСПЕРЕБОЙНЫЕ ПОЛЕТЫ. В осенне-

зимний период Utair будет выполнять рейсы из 
городов Кавказа по 20 внутрироссийским и 3 
международным направлениям. В маршрутную 
сеть авиакомпании вошли основные аэропорты 
региона – Владикавказа, Грозного, Магаса, Махач-
калы, Минеральных Вод и Ставрополя. «Мы про-
должаем укреплять лидерство на Кавказе. Это 
традиционный регион присутствия Utair, откуда 
мы летаем практически по всей России, а также 
выполняем крупнейшую программу перелетов 
паломников на хадж. В планах нарастить частоту 
полетов для бесперебойной транспортной доступ-
ности региона», – прокомментировал президент 
«Utair – Пассажирские авиалинии» Олег Семенов.
♦  ЦЕНТР НАУЧНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ. В 

Ирафском районе может появиться центр на-
учной деятельности. Его планируют создать на 
базе школы имени Сократа Киргуева в селении 
Ахсарисар. «Мы хотим приобщить школьников, к 
науке, а на базе этой маленькой районной шко-
лы организовать центр научной деятельности 
для всего Ирафского района в виде чтений для 
обучающихся и учителей, посвященных памяти 
Киргуева. Надеемся, что район нас поддержит», – 
прокомментировал доктор педагогических наук, 
профессор кафедры начального и дошкольного 
образования СОГПИ Фатима Киргуева. Педа-
гоги рассчитывают, что школа в Ахсарисаре со 
временем действительно может стать районным 
научным центром.
♦  СЕНТЯБРЬСКОЕ ПОХОЛОДАНИЕ. Не-

характерная для сентября холодная погода 
продлится еще пару дней. «Как правило, в 
этом месяце температура воздуха составляет 
15–18 градусов тепла. Но в данный момент 
температура в нашей республике определяется 
антициклоном с северо-запада и прохождением 
холодных атмосферных фронтов. С этим связано 
понижение температурного фона», – рассказала 
синоптик Юлия Зайцева. Она подчеркнула, что 
холодная погода сохранится в течение двух-трех 
дней. После этого начнет теплеть.

Пульс республикиПульс республики

Как вы оцениваете экологическую ситуацию региона?
Мурат КУЧИЕВ, студент ГГАУ, с. Коста Ардонского 

района: 
– Я думаю, что в нашей республике достаточно побывать 

на берегу любой реки, чтобы понять: экология нуждается в 
защите. В защите от людей, которые, пользуясь красотами 
родной природы, совершенно беззастенчиво ее уничтожа-
ют. Спросите, как? Кучами всевозможного мусора, который 
мало того, что оставляют после отдыха у реки, но и бросают 
в воду. Я видел и бутылки, и арбузную кожуру, и заполненные 
грязной пластмассовой посудой пакеты. Стыдно за таких 
людей и обидно за наши реки. Впрочем, не только реки. Та-
кие же картины можно увидеть в горах, и тогда стыдно уже 
перед туристами, которые видят нашу чудесную природу и 
наше отношение к ней.

Юлия АКСЕНОВА, неравнодушная моздокчанка, борец 
за природу:

– К сожалению, мы недостаточно информированы компе-
тентными органами об экологической ситуации в республике, 
чтобы оценивать ее. Высокая заболеваемость, думаю, есть 
один из основных признаков плохой экологии.

Александра РАДЧИНСКАЯ, студентка Северо-Осетин-
ского государственного педагогического института:

– Конечно, если сравнивать нас с крупными регионами 
России, экологическая ситуация в Северной Осетии более-
менее благополучная. Но нельзя себя этим утешать. У нас 
нет современного экологического образования, наши горные 
реки – гордость республики – скоро станут пластмассовыми, 
на многих улицах населенных пунктов урна или контейнер 
для мусора являются дефицитом. И это даже не весь пере-
чень проблем. Думаю, нам должно быть стыдно за несоблю-
дение элементарных экологических норм. 

Валентин КИСИЕВ, ветеринарный врач:
– Экологическая ситуация в нашей республике, считаю, 

удовлетворительная. В настоящее время нет у нас крупных 
производств, которые загрязняли бы атмосферный воздух. 
И спиртопроизводящие предприятия практически не рабо-
тают. Так что некому сбрасывать барду в реки.

Правда, остается вопрос рекультивации территорий вбли-
зи бывшего завода «Электроцинк». Это серьезная проблема. 
Но решаться, судя по всему, она будет еще долго. Беспокоит 
автотранспорт, который отравляет атмосферу своими вы-
хлопами, а также некоторые сограждане, выбрасывающие 
мусор где попало.

Ю. СЛАНОВА, журналист: 
− В последнее время стала замечать, что со многих оста-

новок убрали мусорные баки. Я так понимаю, их собираются 
заменить на новые, но их отсутствие заставляет людей бро-
сать отходы на землю. Хочется затронуть также вопрос об 
установленных по городу больших мусорных контейнерах. 
Нередко они бывают переполнены, мусор из них вывалива-
ется наружу, а неприятный запах разносится на всю улицу. 

Вопрос правильной утилизации мусора – вообще отдель-
ная тема. Несмотря на то, что по городу и, в частности, на 
территории СОГУ, установлены для этого специальные 
контейнеры, сортируют мусор далеко не все. Над этим надо 
еще работать и работать. 

Фатима БЕСОЛОВА, жительница г. Владикавказа: 
– Думаю, что экологическое положение нашей республики 

оставляет желать лучшего. Могу судить даже по тому, в 
каком состоянии находятся могилы усопших. Мы нередко 
сталкиваемся с тем, что рядом с захоронениями появляют-
ся груды мусора, причем, самого разного – это и пластик, и 
ветки деревьев, и пищевые отходы, и остатки строительных 
материалов. В общем, просто страшно смотреть. Неужели 
людей не мучает совесть? 

Аслан АЛБОРОВ, пос. Южный: 
– Я постоянно по собственной инициативе выезжаю на 

уборку Водной станции с соседскими ребятами, и наши 
спонтанные субботники приносят пользу. Но знаете, порой 
просто стыдно за тех, кто оставляет там после себя  груды 
мусора. Чего только не увидишь, даже перечислять не хочет-
ся… По-моему, пора задуматься каждому из нас о спасении 
экологии, если мы хотим сберечь планету для наших детей…
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СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТЫМНЕНИЕ ЭКСПЕРТЫ ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра,
8 сентября по республике ожидается облачная с прояснениями 

погода, местами небольшой дождь. Температура воздуха по 
республике 15–20, во Владикавказе – 15–17 градусов тепла. 
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Осетинская «Мариинка» 
открывает сезон

В Национальном парке 
теперь можно строить

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 08:00  07.09.2021  г.
на территории Республики Северная 
Осетия–Алания зарегистрировано 
21435 (+70 за сутки) случая заражения 
новой коронавирусной инфекцией.

371 человек проходят лечение в мед-
учреждениях республики, 20493 выздо-
ровели,  571 скончались.

Когда шахта – второй дом
Владимир Харитонович 
ГАБАЛОВ родился в семье 
военнослужащего, после 
войны отец вернулся 
в родной Ардон, там 
и родились пятеро 
детей, из которых наш 
сегодняшний герой был 
самым младшим. В 1952 
году семье дали квартиру 
в Садоне, туда они все
и переехали.

Молодость Владимира была самой 
обычной: учился в школе, после по-
шел обучаться в железнодорожный 
техникум, отслужив в армии, вернулся 
в родной Садон. А в Садоне куда идти 
работать, если не в шахту? Вот и пошел 
трудиться на Садонский рудник про-
ходчиком. Кто не знает – это горнора-
бочий, который занимается бурением и 
обустройством горных тоннелей после 
того, как геологи определят местопо-
ложение руды. 

Рабочий день начинался в 8 утра со 
спуска на свой горизонт, которых в Са-
доне на тот момент было 14. Горизонт 
– это и есть шахта, первый горизонт 
– самый верхний, четырнадцатый – 
нижний, километр в глубину. Влади-
мир работал на тринадцатом, спуск к 
рабочему месту занимал около часа. 
Только вдумайтесь: час ехать на стро-
ительном лифте под землю – кровь в 
жилах стынет. 

«Служил в десантных войсках. Это к 
тому, что я – крепыш. Но как-то после 
смены зашел в душ, там и уснул. Вот 
так мы уставали», – ответил Владимир 
на вопрос о сложности работы. Но и 
оплачивался такой тяжелый труд до-
стойно. 

«Самое главное, какие там люди 
были замечательные! Все шахтеры 
очень дружные; добрые и приветли-
вые», – вспоминает Владимир Хари-
тонович. 

На Садоне все было строго, раньше 
14:00 тебя никто не поднимет без ве-
сомой причины. Только если случалось 
ЧП, о котором сообщали по телефону, 
закрепленному на стволе (лифте). 
Кроме того, перед тем как спуститься 
вниз, на рабочее место, нужно было по-
дойти к пункту выдачи аккумуляторов, 
там было две доски с жетонами. Когда 
рабочий получал аккумулятор, его же-
тон перевешивали с правой доски на 
левую, что говорило о том, что человек 
спустился на свое рабочее место. В 
конце рабочего дня все то же самое, 
но – наоборот. Если оказывалось, что 

не все жетоны перевешены, то вызыва-
лась специальная горноспасательная 
служба, которая опускалась на нужный 
горизонт. 

К слову о масштабах: седьмой го-
ризонт был на уровне Мизура, он вы-
ходил на Мизурскую обогатительную 
фабрику, а было их, повторюсь, 14. 
Между горизонтами – 60–70 метров 
глубины. В 2002 году, когда было наво-
днение, смыло и Садон, и Галон, всех 
эвакуировали. Тогда вода попала в 
седьмой горизонт и, соответственно, 
затопила весь рудник. Эта беда и стала 
«контрольным выстрелом» для оконча-
тельного закрытия Садонского рудни-
ка. До этого он более-менее функцио-
нировал, но полноценной работой это 
было сложно назвать: страна билась 
в конвульсиях после развала СССР, 
бюджетных денег не было, соответ-
ственно, рудник не финансировался.

Ни для кого не секрет, что на Садо-
не добывали свинец. Это конечный 

элемент распада урана. Чем же так 
уникален садонский свинец? Ведь его 
добывали во многих других рудниках 
Союза... Но именно садонский по сво-
ему возрасту и качеству больше всего 
подходил для военной промышленно-
сти и сыграл огромную роль в победе 
во Второй мировой войне. 

 
11 лет работы в шахте не могли не 

сказаться на здоровье. Владимир по-
лучил силикоз легких, это профессио-
нальная болезнь шахтеров. 

Наш герой поведал об одном траги-
ческом случае, который остался в па-
мяти навсегда. После бурения шахты, 
взрыва, нужно было покинуть рабочее 
место ориентировочно на 40 минут 
и включить вентиляторы, чтобы вся 
пыль вышла и можно было продолжать 
работать. В диаметре вентиляторы 
были около метра и очень мощные. Со-
рока минут хватало с лихвой, чтобы все 
вредные вещества выветрились. Но в 

тот день что-то пошло не так – агрегат 
работал, но пыль не выдувал, соот-
ветственно, все вредные выделения 
остались в тоннеле… Сложно предста-
вить, как тяжело было пережить такую 
трагедию, учитывая, какими дружными 
были все шахтеры.

Но, как говорится, работа работой, 
а отдых – по расписанию. Несложно 
догадаться, что и отдыхали они всегда 
вместе. Горожане тянутся в горы, а они 
– наоборот, на равнину. «Выезжали 
целой бригадой. Брали бычка – и ехали 
на Бекан, очень уж там красиво. Даже 
сейчас, спустя столько лет, мы порой 
собираемся, как прежде, вспоминаем 
прожитое…», – улыбается Владимир 
Харитонович.

А горняцкое дело забывать нельзя, 
считает он: «Не за горами то время, 
когда эта профессия вновь станет вос-
требованной. Вот увидите!»

Артур ТОТИКОВ.
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Врио Главы Республики 
Северная Осетия 
– Алания Сергей 
МЕНЯЙЛО принял 
участие в вакцинации от 
новой коронавирусной 
инфекции. Об этом 
он сообщил на 
своей официальной 
странице в социальной 
сети Facebook. По 
рекомендации 
врачей руководитель 
республики привился 
однокомпонентной 
вакциной «Спутник 
Лайт».

«Полгода назад уже перенес эту 
коварную болезнь и какое-то вре-
мя был защищен антителами от 
повторного заражения. Однако 
сейчас, пройдя дополнительные 
медицинские исследования и посо-
ветовавшись с докторами, решил 
вакцинироваться. Не хочу риско-
вать своим здоровьем, здоровьем 
близких и коллег. Чувствую себя хо-
рошо. Противостоять коронавирусу 
мы можем, только сформировав 
коллективный иммунитет. Поэтому 
вакцина – это ответственный выбор 
каждого. Дорогие друзья! Желаю 
каждому из вас крепкого здоровья!» 
– написал руководитель региона.

Напомним, прививка от коронави-
руса бесплатна, получить ее может 
любой желающий. В Северной Осе-
тии работают 12 основных пунктов 
вакцинации, еще 47 дополнительных 
развернуты в ФАПах и амбулатори-
ях. Также сформированы допол-
нительно 32 мобильные бригады: 
медики и волонтеры регулярно вы-
езжают в сельские населенные 
пункты, где проводят плановые ме-
досмотры местных жителей, а также 
ведут разъяснительную работу по 
вакцинации.

На сегодняшний день вакцину 
в республике получили более 132 
тысяч человек.

По материалам
пресс-службы Главы

и Правительства РСО–А.

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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«Чистое небо»
Комитет по делам печати и массовых ком-

муникаций Республики Северная Осетия-
Алания объявляет конкурс на получение 
Ежегодной республиканской премии за 
лучшую журналистскую работу по анти-
террористической тематике «Чистое небо».

Прием работ начинается 3 сентября 2021 года. Конкурс 
проводится среди печатных и электронных средств мас-
совой информации по следующей номинации: «Лучшая 
антитеррористическая журналистская работа» (печатные 
материалы, текстовые интернет-материалы, аудио-виде-
оматериалы).

К конкурсу допускаются материалы, вышедшие в свет 
в период с 1 сентября 2020 года по 1 сентября 2021 года. 
Конкурсные работы принимаются в срок до 13 сентября 
2021 года.

Премия устанавливается в размере 50 тысяч рублей для 
победителя в номинации. Конкурсную работу и заявку на 
участие необходимо направить на адрес электронной почты 
konkurs@kpmk15.ru до 23 часов 13 сентября 2021 года.

Более подробная информация и положение о премии 
размещены на сайтах www.kpmk15.ru и kpmk.alania.gov.ru/
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РЕЙДЫРЕЙДЫ

В помощь онкологам

Врио Главы Республики Северная Осетия 
– Алания Сергей МЕНЯЙЛО провел рабочую 
встречу с генеральным директором ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» Министерства здравоохранения 
РФ, директором МНИОИ имени П.А. Герцена, 
главным внештатным онкологом Минздрава 
России Андреем КАПРИНЫМ. 

Темами обсуждения, в котором 
также приняли участие врио заме-

стителя Председателя Правитель-
ства РСО–А Александр Реутов и 

врио министра здравоохранения 
РСО–А Сослан Тебиев, стали со-
вершенствование онкологической 
службы республики и подготовка 
кадров.

Как подчеркнул Сергей Меняйло, 
вопросам сферы здравоохранения 
в республике сейчас уделяется при-
стальное внимание. Проводится 
аудит отрасли, по результатам кото-
рого специалисты разработают ком-
плексную программу модернизации.

По словам Андрея Каприна, он 
уже успел ознакомиться с работой 
республиканского онкологического 
диспансера, где в конце 2020 года 
был установлен новейший аппарат 
лучевой терапии. На сегодняшний 
день это самый современный аппа-
рат, а Северная Осетия – один из 
первых регионов России, где про-
водится лечение онкологических 
больных на подобном ускорителе.

Отметим, что в республике ак-
тивно реализуются мероприятия 
федеральной программы «Борьба с 
онкологическими заболеваниями» 
в рамках национального проекта 
«Здравоохранение».

Кроме того, Андрей Каприн выра-
зил готовность оказать максималь-
ное содействие в подготовке кадров 
для онкологической службы региона, 
а также в осуществлении телемеди-
цинских консультаций.

Стороны обсудили и возможность 
проведения научных конференций в 
Северный Осетии, где будут пред-
ставлены самые эффективные и 
современные методики лечения он-
кологических заболеваний и новые 
направления в работе онкологиче-
ской службы России.

 По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

 «Ìàðøðóòêè» 
è ìàñî÷íûé 

ðåæèì
Во  Владикавказе 

продолжаются рей-
ды по соблюдению 
масочного режима в 
общественном транс-
порте. Министерство 
промышленности и 
транспорта  респу-
блики контролирует 
соблюдение необхо-
димых требований 
водителями и пасса-
жирами.

Специалисты монитори-
ли наиболее оживленные 
участки города. Прошел рейд 
и на углу улиц Куйбышева и 
Фрунзе. Сотрудники мини-
стерства в очередной раз 
напомнили пассажирам, что 
соблюдение рекомендаций 
Роспотребнадзора в первую 
очередь важно для их соб-
ственного здоровья.

«Министерством про-
мышленности и транспорта 
совместно с ГИБДД, Роспо-
требнадзором, Ространс-
надзором и Росгвардии ре-
гулярно проводятся рейдо-
вые мероприятия на предмет 
соблюдения водителями и 
пассажирами масочного ре-
жима и наличия в автотран-
спорте средств индивиду-
альной защиты и дезинфек-
ции. В первое время было 
много нарушений, сейчас это 
уже единичные случаи, ког-
да водители не пользуются 
масками», – рассказал заме-
ститель начальника отдела 
автомобильного транспорта 
Минпромтранса Северной 
Осетии Казбек Газзаев.

За день в городе были про-
верены десятки маршрутных 
такси. Рейды продолжаются. 
Роспотребнадзор призывает 
граждан соблюдать меры 
безопасности, пользоваться 
средствами индивидуаль-
ной защиты, избегать мест 
массового скопления людей.

Ношение масок в обще-
ственном транспорте – мера 
вынужденная, но необхо-
димая, и пренебрегать ею 
не стоит. Игнорирование же 

масочного режима в обще-
ственных местах вызыва-
ет тройной риск. А имен-
но – заразиться, получить 
штрафные санкции и поне-
сти административную от-
ветственность…По словам 
специалистов, обязательное 
соблюдение масочного ре-
жима может уменьшить риск 
попадания в статистику за-
болевших.

 «Нарушения, к сожале-
нию, все же есть. В случае 
выявления злостных на-
рушителей мы применяем 
штрафные санкции. Что ка-
сается нашего управления, 
то оно привлекает к админи-
стративной ответственности 
именно перевозчиков, ИП и 
юрлиц», – пояснил главный 
специалист-эксперт Управ-
ления Роспотребнадзора по 
РСО–А Виталий Хинчагов.

Основные требования к 
маршрутным такси – наличие 
у водителя антисептиков и 
запаса масок, регулярная са-
нитарная обработка машины. 

Рейдовые проверки про-
водятся регулярно. По вы-
явленным нарушениям со-
ставляют протоколы и при-
нимают административные 
санкции.

Специалисты настоятель-
но рекомендуют: соблюдать 
санитарные требования и не 
нарушать масочный режим. 
Ведь любые меры эффектив-
ны, если граждане сами бу-
дут ответственно подходить 
к исполнению предписаний.

Марат ГАБУЕВ.

В Кировском районе нет круп-
ных промышленных и торговых 
объектов. Основным направле-
нием экономической деятель-
ности всегда было сельское 
хозяйство. А около полови-
ны суммы собственных дохо-
дов района складывается из 
средств, заработанных за арен-
ду земельных участков.

Учитывая, что земли – основной ис-
точник дохода, важно использовать 
каждый гектар по назначению. А это 
подразумевает четкое и оперативное 
взаимодействие администрации мест-
ного самоуправления с юридическими 
лицами, вовлеченными в процесс зем-
лепользования.

В отдел земельных отношений АМС 
Кировского района за прошлый год по-
ступило 661 обращение от юридических 
и физических лиц, которые, как здесь 
утверждают, «отработаны» в сроки, 
определенные действующим законо-
дательством.

Всего подготовлено 222 проекта по-
становлений о предоставлении земель-
ных участков и 418 проектов постанов-
лений иного значения, заключено 318 

договоров, в том числе 20 купли-про-
дажи – общей площади 39,95 га. Из них 
8 договоров безвозмездной передачи. 
А в общедолевую собственность – 0,48 
га для семей, имеющих трех и более 
детей; 44 договора аренды и безвоз-
мездного пользования – как для стро-
ительства различных объектов, так и 
для завершения строительства, общей 
площадью 16,7 га, из них 13 договоров 
безвозмездного пользования для стро-
ительства и завершения строительства 
социально значимых объектов общей 
площадью 9,2 га. 22 договора аренды – 
для индивидуального жилищного строи-
тельства, общей площадью 4 га; 9 – для 
ведения личного подсобного хозяйства, 
общей площадью 2,3 га; 122 договора 
аренды для сельскохозяйственного 
производства – как первичные, так и 
предоставленные на новый срок, общей 
площадью 1231,8 га.

 Также заключен договор аренды для 
размещения карьера по добыче песча-
но-гравийной смеси, общей площадью 

5,5 га. Сформированы и выставлены на 
торги 44 земельных участка, площадью 
102,7 га.

Что касается сбора арендной платы, 
то здесь сложнее. Есть злостные непла-
тельщики. Подготовлены 12 исковых 
заявлений по взысканию арендной 
платы, 9 оплатили до подачи исковых 
заявлений в суд, 3 – в процессе судеб-
ного разбирательства в связи с дости-
жением мирового соглашения. 

В рамках осуществления муниципаль-
ного земельного контроля проведено 
5 внеплановых проверок физических 
лиц, у трех было выявлено нарушение 
по части выполнения договора аренды. 

В течение уже этого года ведется 
сбор арендной платы. Каждому арен-
датору один раз в квартал направля-
ется уведомление о задолженности. 
Всего за 2020 год поступило платежей 
по арендной плате на сумму 48,3 млн 
рублей, что почти вдвое превышает 
уровень 2011 года.

Проводится и ревизия договоров 

аренды земельных участков. В рамках 
принятого Закона РСО–А «О предо-
ставлении гражданам, имеющим трех 
и более детей, земельных участков 
на территории РСО–А» сформирован 
специализированный фонд земельных 
участков для предоставления их дан-
ной категории.

Отдел земельных отношений осу-
ществляет электронное взаимодей-
ствие с порталом Росреестра по по-
становке земельных участков на ка-
дастровый учет, по изменению вида 
разрешенного использования, приведе-
ние в соответствие с классификатором 
видов использования и регистрации 
прав на объекты недвижимости, ве-
дется работа по приведению норма-
тивно-правовых актов в соответствие 
с изменениями, вступившими в силу с 
1 марта 2015 года в части регистрации 
прав на земельные участки. Это также 
способствует снижению нарушений 
земельного законодательства.

С. НИКОЛАЕВ.

ВРЕМЯ УЧИТЬСЯ 
Улучшить свои профессиональные 

навыки, приобрести новые компетенции, 
сменить род деятельности – это лишь часть 
возможностей, которые открываются 
перед участниками федерального проекта 
«Содействие занятости» национального 
проекта «Демография». Его реализация 
на территории Северной Осетии 
продолжается в Северо-Кавказском 
аграрно-технологическом колледже, 
который уже успел выпустить несколько 
групп специалистов.

Здесь отмечают, что новый федеральный проект в 
первую очередь был создан для того, чтобы помочь 
оставшимся без работы гражданам получить необ-
ходимые для дальнейшего трудоустройства навыки. 
При этом в переобучении большое внимание уде-
ляется именно потребностям работодателя, чтобы 
будущие выпускники этих программ могли понимать, 
насколько востребованными будут новые знания на 
рынке труда.

– В настоящее время в колледже проводится 
работа по укомплектованию групп. Кто может 
стать слушателем курсов?

– Пройти обучение может любой желающий, если 
он относится к одной из следующих категорий: 
граждане, ищущие работу и обратившиеся в органы 
службы занятости, включая безработных (при усло-
вии последующего трудоустройства по выбранной 
профессии или регистрации в качестве самозанятого); 
граждане в возрасте 50-ти лет и старше (при условии 
нахождения под угрозой увольнения, и необходимости 
в связи с этим пройти курсы повышения квалифика-
ции). Отдельно в две категории выделены женщины, 
находящиеся в отпуске по уходу за ребенком в воз-

расте до трех лет (при условии прохождения курсов по 
необходимой для последующей работы по профессии) 
и женщины, не состоящие в трудовых отношениях и 
имеющие детей дошкольного возраста (при условии 
последующего трудоустройства по выбранной про-
фессии или регистрации в качестве самозанятого), 
– рассказала руководитель проекта в СКАТК Расита 
Карданова.

– Как осуществлялся подбор направлений для 
обучения?

– Федеральным оператором программы является 
Агентство развития профессионального мастерства 
(Ворлдскиллс Россия). Они учитывают состояние 
рынка труда, анализируя ситуацию как в целом по 
стране, так и в субъектах. Востребованные специаль-
ности меняются в зависимости от многих факторов, но 

те компетенции, которые получают наши учащиеся, 
будут актуальны не только здесь и сейчас, они весьма 
перспективны. 

Сейчас мы ведем набор на следующие направления 
подготовки:

  Веб-дизайн и разработка
  Сетевое и системное администрирование
  Графический дизайн CAD
  Технологии моды
  Выпечка осетинских пирогов
  Кирпичная кладка
  Электромонтаж
  Плотницкое дело
  Сварочные технологии
  Ремонт и обслуживание легковых автомобилей
  Эксплуатация с/х машин
  Поварское дело.

– Каковы сроки для обучения?
– Длительность зависит от выбранной программы и 

графика занятий и может составлять от трех недель 
до трех месяцев. Стоит подчеркнуть, что обучение 
проводится за счет средств федерального бюджета, 
то есть для наших слушателей оно абсолютно бес-
платно. По итогам курса слушатели получат документ 
о квалификации, соответствующий выбранной про-
грамме. Если у заинтересовавшихся граждан есть 
вопросы, они могут обратиться к нам в колледж или 
получить более подробную информацию по телефо-
нам: 8-928-857-33-65; 8-988-837-62-65.

Данная программа организации профессио-
нального обучения и дополнительного профес-
сионального образования отдельных категорий 
граждан рассчитана на период до 2024 года. Нужно 
понимать, что этот проект позволяет не просто 
обновить профессиональные знания и навыки, но 
и обеспечивает такие нужные сегодня конкурен-
тоспособность и профессиональную мобильность 
на рынке труда.

Мадина МАКОЕВА.

Цифры и факты
 В целях увеличения доходов местного бюджета, а также 

организации контроля за начислением и поступлением 
земельного налога и налога на имущество на территории 
РСО–А  возникла острая необходимость обеспечить 
проведение мероприятий по выявлению собственников 
земельных участков и другого недвижимого имущества и 
привлечению их к налогообложению.

 Распоряжением временно исполня-
ющего обязанности Главы Республики 
Северная Осетия – Алания от 14 мая 
2021 года №36-рг в целях разработки 
и реализации мероприятий, направ-
ленных на мобилизацию доходов и 
оптимизацию бюджетных расходов, 
создана межведомственная рабочая 
группа по инвентаризации объектов 
недвижимости и земельных участков, 
находящихся на территории Республи-
ки Северная Осетия – Алания.

Рабочей группой за три месяца про-
ведено более 20 совещаний, включая 
встречи с главами поселений Пригород-
ного, Моздокского, Правобережного, 
Дигорского, Ардонского, Алагирского 
районов.

Результаты проделанной с 01.06.2021 
г. по 27.08.2021 г. работы:

  поставлено на государственный 
кадастровый учет как ранее учтенные 
объекты недвижимости 599 объектов;

  поставлено на государственный 

кадастровый учет как ранее учтенные 
объекты недвижимости с одновремен-
ной регистрацией прав 251 объект;

  зарегистрировано прав собствен-
ности на ранее учтенные объекты не-
движимости 2880;

  направлено запросов в БТИ 18357, 
ПФ 159;

  зарегистрировано 189 договоров 
аренды земельных участков в отно-
шении земель сельскохозяйственного 
назначения площадью 3077 га суммой 
годовой аренды 10 490 000 рублей;

  выявлено 116 нарушений земель-
ного законодательства на площади 
2898,28 га и привлечено к администра-
тивной ответственности 100 лиц на 
сумму 1535,5 тыс. рублей;

  взыскано в бюджет 380 тыс. ру-
блей.

Учитывая, что с 29 июня 2021 года 
вступил в силу федеральный Закон 

от 30 декабря 2020 года № 518-ФЗ 
«О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации» (далее – Закон № 518-
ФЗ), которым в федеральный Закон 
от 13 июля 2015 года № 218-ФЗ «О 
государственной регистрации недви-
жимости» были внесены изменения в 
части установления процедуры выяв-
ления правообладателей ранее учтен-
ных объектов недвижимости. Работа 
межведомственной рабочей группы 
позволит муниципальным органам вла-
сти оперативно выявлять и уточнять 
сведения о правообладателях ранее 
учтенных объектов недвижимости и 
вносить их в Единый государственный 
реестр недвижимости для дальнейшего 
налогообложения.

По информации Первого вице-
премьера правительства РСО–А

М. АГУЗАРОВА.

Европейские партнеры
Южная Осетия 

продолжает расширять 
международные 
контакты и готова 
наладить связи 
между партиями 
и политическими 
организациями левого 
толка в Италии, заявил 
РИА «Новости» 
глава МИД Южной 
Осетии Дмитрий 
МЕДОЕВ, который 
прибыл в Турин для 
участия в партийной 
конференции.

«Я нахожусь в Италии по инициативе коммунистов. После 
траура по Беслану я бы хотел поблагодарить их за то, что 
здесь, в Италии, помнят об этих событиях, а также навести 
мосты между партиями, заложить фундамент наших 
действий. У нас есть левые партии, которые бы хотели 
сотрудничать. Если в Италии будет готовность, я их сведу 
с двумя-тремя партиями из Осетии», – заявил Медоев по 
телефону.

Комментируя инициативу итальянских общественников 
наладить побратимские связи между Бесланом и Миланом, 
глава югоосетинского МИД выразил готовность передать 
предложение, если таковое поступит, мэрии Беслана и 
руководству Северной Осетии.

«Мы продолжаем расширять международные контакты 
Южной Осетии. Наша установка прежняя: мы расширяем 
географию нашего присутствия. Пандемия, конечно, 
помешала, но в этом году мы активизируемся и будем 
наверстывать», – добавил министр.

По его словам, представители Южной Осетии в Италии 
находятся в Ломбардии, Венето, Сардинии, Сицилии и Риме.

«Впереди у нас поездки по другим странам Европы, мы 
должны присутствовать в Европе, чтобы быть на виду и на 
слуху», – сказал Медоев.

ИА «РЕС».

Земельный ресурс

«Капитальный» 
мост

Досрочно завершены работы на 
мосту длиной 50 м в селе Дзуарикау 
Алагирского района республики. 
Ввести в эксплуатацию объект на 17-м 
км федеральной автодороги А-162 
Владикавказ – Алагир планировали к 
концу сентября 2021 года.

Итогом капремонта ста-
ло восстановление транс-
портно-эксплуатационных 
характеристик однополос-
ного моста и его расшире-
ние с 8-ми до 12-ти метров. 
При этом проезжая часть 
сооружения стала шире на 
3 метра.

В ходе капремонта по за-
казу ФКУ Упрдор «Кавказ» 
восстановили железобетон-
ные монолитные опоры со-
оружения и их фундаменты. 
Смонтировали железобе-
тонное трехпролетное стро-
ение и переходные плиты. 
Затем устроили бетонный 
выравнивающий слой и 
слои асфальтобетона: два 
с гидроизоляцией на самом 
мосту и три на подходах 
к нему. Верхний слой до-
рожного полотна уложили 
из щебеночно-мастичного 
асфальтобетона, который 
обеспечит водонепроницае-
мость и сдвигоустойчивость 
покрытия. В целях обеспе-
чения дополнительной проч-

ности конструкции заменили 
деформационные швы.

На объекте установили 
элементы обустройства: 
металлическое барьерное 
ограждение, дорожные зна-
ки, а также нанесли раз-
метку термопластиком. Для 
жителей Дзуарикау устрои-

ли тротуары с перилами по 
левой стороне моста.

Для удержания насыпи, 
защиты от размыва и регу-
лирования русла реки по-
строили более 110 м под-
порных стен из монолитного 
бетона. Мостовики устроили 
очистные сооружения во 
избежание загрязнения вод 
Фиагдона.

На время производства 
работ было организовано 
реверсивное движение по 
параллельному мосту. На-
помним, что правый мост 
построили в 2003 году.

Милана ТХАМОКОВА. 

ОБЪЕКТОБЪЕКТ

«Ношение масок 
в общественном 

транспорте – мера 
вынужденная, 
но необходимая, 
и пренебрегать 
ею не стоит. 
Игнорирование же 
масочного режима 
в общественных 
местах вызывает 
тройной риск. 
А именно – 
заразиться, 
получить штрафные 
санкции и понести 
административную 
ответственность…



ПРИНУЖДЕНИЕ К МИРУ ПРИНУЖДЕНИЕ К МИРУ 
И КРАХ «РЕВОЛЮЦИИ РОЗ»
Южная Осетия отметила тринадцатую годовщину признания 
своей государственной независимости Российской Федерацией. 
Вскоре будет праздноваться тридцать первая годовщина 
провозглашения государственного суверенитета республики. 
О том, как развивалась ситуация в недавнем прошлом, о своем 
видении поддержки со стороны России и Северной Осетии 
усилий Южной Осетии по спасению народа республики  и 
защите ее независимости рассказывает Президент РСО–А в 
1998 – 2005 гг., сопредседатель Российской комиссии по делам 
ЮНЕСКО Александр ДЗАСОХОВ: 

– Поутихшие было амбиции грузинских политиков 
обрели новое дыхание в 2004 году. Переставший 
устраивать элиты Эдуард Шеварднадзе был от-
странен от власти, и на первый план вышел Михаил 
Саакашвили. В грузинской политике началась эпо-
ха очередных военных авантюр и непредсказуемых 
внешнеполитических шагов.

Некоторые эксперты и в самой Грузии, и в Рос-
сии расценили события грузинской «революции 
роз» как результат закулисной договоренности 
между отстраненным от власти руководителем 
республики и его молодым, но давним соратником. 
Как показали последующие события, эта версия 
небесспорна.

В отношении же Южной Осетии политика нового 
руководителя Грузии с самого начала была направ-
лена на демонтаж всех обязывавших обязательств, 
касавшихся неприменения силы. С весны 2004 года 
Саакашвили предпринимает шаги, нацеленные 
на конфронтацию с Южной Осетией. Он провоз-
глашает своей целью «скорейшее восстановление 
суверенитета» Грузии над Южной Осетией (а за-
одно – и над Абхазией), причем механизмом такого 
«восстановления суверенитета» избирается курс 
на нейтрализацию и разрушение государственных 
институтов Южной Осетии.

Для маскировки этой политики тбилисские по-
литтехнологи затеяли кампанию «гуманитарной 
интервенции» в Южной Осетии, сводившуюся 
к отправке туда сельскохозяйственных грузов. 
Одновременно была заблокирована единственная 
дорога, по которой такие грузы могли поступать из 
России. Это произошло уже в апреле 2004 года в 
рамках так называемой антиконтрабандной кам-
пании. А уже в июне Грузия ввела формирования 
внутренних войск в зону конфликта и выставила 
новые несогласованные посты военной полиции. 
Вскоре там были оборудованы огневые позиции.

Одновременно Саакашвили стремился нейтра-
лизовать роль России как гаранта мира в зоне кон-
фликта, пытаясь разрушить механизмы Сочинских 
соглашений и выдавить миротворческие силы из 
зоны конфликта.

В то время Россия оперативно предприняла ряд 
мер дипломатического и иного характера, чтобы 
пресечь иллюзии Саакашвили о возможности воен-
ного решения осетинского вопроса. В августе 2004 
года Министерство иностранных дел РФ впервые 
заявило, что Россия вмешается в ситуацию в случае 
возникновения угрозы безопасности населению 
Абхазии и Южной Осетии.

Эскалация напряженности, нагнетавшейся с 
грузинской стороны, поставила руководство Се-
верной Осетии перед необходимостью срочных 
действий. Но сначала надо было проанализировать 
ситуацию, выработать прогнозы развития событий. 
5 июня 2004 года под моим председательством 
состоялось закрытое совещание правительства, 
парламента, глав районов, наиболее авторитетных 
общественных организаций и, конечно, руководите-
лей правоохранительных ведомств. Разговор был 
долгим и откровенным. Было понятно, что грузин-
ская «революция роз» «пахла» вовсе не розами. 
По имевшейся информации, инструкции в Тбилиси 
поступали из тех же центров, которые в свое время 
расшатывали ситуацию на Балканах. В материалах 
зарубежных аналитических центров и спецслужб, 
попавших в наше распоряжение, неоднократно 
упоминалась Северная Осетия. Подчеркивалась 
ее важная роль для стабильного геополитического 
положения России на Кавказе. Планируемое обо-
стрение осетинских проблем означало ослабление 
позиций России на южном направлении.

На том совещании мы пришли к выводу, что необ-
ходимо срочно создать качественно новую систему 
наблюдения за Рокским перевалом со стороны под-
разделений МВД, пограничников, военных. Вскоре 
я встретился с командованием российскими миро-
творцами в зоне конфликта. Командованию россий-
ских миротворцев были направлены предложения 
о дополнительном миротворческом подразделении 
в зоне конфликта. При координирующей роли ми-

нистра внутренних дел республики был разработан 
мобилизационный план на случай диверсионных 
действий со стороны режима Саакашвили, а на 
Рокском перевале – увеличена плотность кругло-
суточного боевого дежурства.

Надо было незамедлительно активизировать 
осетинскую часть Смешанной контрольной комис-
сии (СКК) по урегулированию конфликта с Грузией, 
–  многие годы ее возглавлял опытный и способный 
член правительства нашей республики Таймураз 
Кусов. Через этот канал грузинской стороне был 

послан сигнал о том, что мы трезво оцениваем про-
исходящее и предпринимаем адекватные меры. 
Состоялось несколько совместных консультаций. 
По настоянию нашей делегации одна из них прошла 
в Цхинвале.

На встрече 2 июня было принято решение о не-
замедлительном выводе подразделений силовых 
структур, дополнительно введенных в зоны ответ-
ственности смешанных сил, что и было отражено в 
принятом на встрече документе. 

Руководство Республики Северная Осетия 
– Алания было на постоянной рабочей связи с 
министром иностранных дел С.В. Лавровым и 
его заместителями. Очень благодарен им за под-
держку. Российские дипломаты в штаб-квартире 
ОБСЕ в Вене получали уточненные рекомендации, 
в которых предписывалось уведомить ОБСЕ о не-
обходимости строгого исполнения миротворческой 
миссии и недопустимости «сползания» к политике 
двойных стандартов.

А 1 июня меня принял в Кремле Президент России 
В. В. Путин. Это было важным в связи с ростом во-
енно-политической напряженности.  Потом не было 
ни одной встречи с В.В. Путиным, а их было немало, 
чтобы не обсуждался югоосетинский вопрос.

В основе сложившейся ситуации были, конечно, 
проблемы обеспечения безопасности народа. В 
то же время было ясно, что давление на югоосе-

тинском направлении было стратегической и гео-
политической сутью проекта с участием Запада, 
направленного на вытеснение России с Южного 
Кавказа. Поэтому подтвердим, что Южная Осетия 
всегда находится на переднем крае противо-
стояния тем, кто пытается возвести стену между 
Россией и Кавказом.

На той встрече с президентом В. В. Путиным 
большое внимание было уделено вопросам вос-
становления разрушенного хозяйства Южной 
Осетии, ее транспортной инфраструктуры. Пре-
зидент дал соответствующие поручения. Губерна-
тор Кемеровской области Аман Тулеев направил 
специалистов для разработки плана восстанови-
тельных работ горнорудной промышленности в 
Квайсе. С Игорем Слюняевым, руководителем 
Росавтодора, на месте решались вопросы дорож-
ного строительства. Представители российских 

ведомств имели в Цхинвале рабочие встречи с Э. 
Кокойты и другими руководителями республики.

Однако в августе того же года обстановка се-
рьезно ухудшается. В зоне конфликта начинаются 
первые после заключения Сочинских соглашений 
вооруженные столкновения между осетинскими и 
грузинскими формированиями. Грузия направляет 
в Южную Осетию уже не только силы своего МВД, 
но и регулярные армейские формирования. Ак-
тивное сопротивление сил самообороны Южной 
Осетии, взятие в плен грузинских военных, присут-
ствие миротворцев в ряде стратегических высот и 
направлений вынуждают Тбилиси отвести войска.

После этих событий вопрос международно-
правового обеспечения гарантий безопасности 
становится для Южной Осетии главным на перего-
ворах в рамках СКК. Она, как и Абхазия, стремится 
дополнить фактические гарантии безопасности со 
стороны России юридически обязывающими согла-
шениями с Грузией о неприменении силы. О безот-
лагательности принятия таких мер неоднократно 
и публично заявляли руководители Южной Осетии 
(Эдуард Кокойты) и Абхазии (Сергей Багапш). Но 
Тбилиси выступил против, что было мотивировано 
нежеланием якобы повышать переговорный статус 
Южной Осетии и Абхазии.

Вместо этого Грузия планомерно усиливает воен-
но-политическое давление на бывшие автономии и 
готовит новые военные сценарии. В 2005-м и после-
дующем году ситуация в зонах обоих конфликтов 
неуклонно ухудшается. В 2006 году Тбилиси прово-
дит военную операцию в верхней части Кодорского 
ущелья, в зоне грузино-абхазского конфликта, куда 
вопреки положениям Московского соглашения 
1994 года о прекращении огня вводятся тяжелая 
техника и военная полиция Грузии. Там создается 
оперативный плацдарм для быстрого захвата Цен-
тральной Абхазии.

В марте 2007 года начинается возведение новой 
военной базы в Гори, фактически рядом с грани-
цами Южной Осетии. В зоне грузино-осетинского 
конфликта осложняется деятельность смешанных 

сил по поддержанию мира (ССПМ): грузинский 
батальон окончательно выходит из-под контроля 
объединенного командования. Ротация грузинских 
военнослужащих используется для их ознакомле-
ния с театром будущих военных действий.

Нарастание силовой составляющей в противо-
стоянии сопровождалось сомнительными поли-
тическими инициативами со стороны Тбилиси. В 
2006– 2007 годах Грузия создала так называемые 
альтернативные правительства в Абхазии и Южной 
Осетии. Однако эта попытка изначально была об-
речена на провал.

В феврале 2008 года режим Саакашвили сорвал 
выполнение Донорской программы Евросоюза по 
экономической реабилитации зоны грузино-осетин-
ского конфликта. А уже в марте военная полиция 
Грузии переходит от тактики блокирования ком-
муникаций к медленному сужению зоны контроля 
осетинской стороны. Интенсифицируются полеты 
грузинских разведывательных беспилотников  
сначала – над территорией Абхазии, а с июня –  над 
территорией Южной Осетии. Тогда в Москве при-
нимают решение о предоставлении социальной и 
гуманитарной помощи  Абхазии и Южной Осетии 
в рамках прямых контактов с властями  этих ре-
спублик.

Всеми средствами Россия показывала свою во-
влеченность в ситуацию. В Москве официально 
заявили о том, что в случае попытки Грузии сило-
вым путем восстановить контроль над Абхазией и 
Южной Осетией Россия не останется в стороне. 
Но Саакашвили уже закусил удила и не принял эти 
предупреждения  всерьез. Очевидно, он надеялся, 
что установленные отношения и с НАТО уберегут 
его от российского силового вмешательства даже 
в случае проведения не согласованной с «союзни-
ками» военной операции против так называемых 
сепаратистов.

Резкая эскалация напряженности в Южной 

Осетии началась в июне-июле 2008 года. 3 июля 
грузинские военные захватили  несколько стра-
тегических высот в Южной Осетии и оборудовали 
там огневые позиции, с которых вели регулярный 
обстрел ее территории.

Стремясь предотвратить наихудший сценарий, 
Россия 8 июля внесла в Нью-Йорке проект резолю-
ции Совета Безопасности ООН, а в Вене –  проект 
решения Постоянного совета ОБСЕ. Там содержа-
лось требование о «незамедлительном подписании 
документов о неприменении силы в грузино-абхаз-
ском и грузино-осетинском конфликтах». К сожа-
лению, эта инициатива не встретила поддержки. 
Тогда 15 июля Россия начала военные учения на 
Северном Кавказе. Их заявленной целью была от-
работка способов оказания помощи миротворцам 

в Южной Осетии. Это был предельно ясный сигнал 
грузинской стороне о готовности нашей страны 
применить силу в случае попытки Тбилиси решить 
югоосетинский вопрос военными средствами.

Однако на Саакашвили ничего не действовало. 
К 7 августа у границ Южной Осетии, в зоне ответ-

ственности миротворческих сил и бывшей демили-
таризованной зоне, была сосредоточена ударная 
группировка спецподразделений МВД и Минобо-
роны Грузии, в том числе три армейские бригады с 
75 танками, ракетно-артиллерийские батальоны, 
оснащенные установками «Град».

В ночь с 7 на 8 августа начался массированный 
ракетно-артиллерийский обстрел Цхинвала и 
близлежащих сел. Военная агрессия Грузии против 
Южной Осетии, готовившаяся долго и тщательно, 
вошла в активную фазу. К утру грузинские войска 
атаковали и частично заняли осетинские позиции 
и населенные пункты по всему периметру границы 
Южной Осетии и Грузии. Также были атакованы 
российский и осетинский батальоны миротворцев.

В семь утра по московскому времени на экстрен-
ном заседании Совбеза ООН в Нью-Йорке пред-
ставитель России призвал принять резолюцию о 
незамедлительном прекращении насилия в Южной 
Осетии. Однако консолидированную международ-
ную позицию, осуждающую эскалацию насилия, 
выработать не удалось. Формулировка о том, что 
конфликтующие стороны должны «отказаться от 
применения силы», не устроила Грузию и поддер-
живающие ее страны. В результате в Тбилиси полу-
чили сигнал, который был понят как возможность 
развивать военную операцию. России же стало 
ясно, что необходимо действовать самостоятельно, 
причем как можно быстрее.

Уже днем 8 августа через Рокский тоннель в 
Южную Осетию вошли российские войска. В ответ 
на это Грузия молниеносно изменила информа-
ционную версию начатой ею накануне операции, 
которую теперь попытались выдать за «противо-
действие российской агрессии». Одновременно по 
Транскавказской магистрали, ранее открытой тби-
лисскими «стратегами» для «свободного» и оконча-
тельного исхода осетин в Россию, был нанесен удар 
грузинской авиации и артиллерии. В ответ на это 

российские ВВС провели бомбардировку военных 
аэродромов и объектов военной инфраструктуры 
Грузии. Вводом в действие авиации и соединений 
Черноморского флота России началась полномас-
штабная операция по принуждению агрессора к 
прекращению огня и миру.

В течение двух суток вооруженные силы РФ 
деблокируют Цхинвал и входят на территорию соб-
ственно Грузии. Грузинская армия, готовившаяся к 
операции против сил самообороны Южной Осетии, 
но вместо этого столкнувшаяся с качественно 
иным противником, без боя отходит к Тбилиси. 12 
августа вооруженные силы РФ прекращают про-
движение по территории Грузии. При активном 
посредничестве Франции принимается соглашение 
о прекращении огня.

После этого Россия призвала Грузию подписать 
соглашения с Южной Осетией и Абхазией о непри-
менении силы. Но вновь столкнулась с отказом –  в 
качестве предварительного условия Саакашвили 
требовал от них признания грузинского сувере-
нитета. И тогда (в конце августа 2008 г.) Россия 
признала независимость этих республик и, таким 
образом, вывела вопрос об их безопасности из 
«блокирующей» связки с вопросом о территори-
альной целостности Грузии.

С 2003 по 2008 год грузино-осетинский и грузи-
но-абхазский конфликты были особо сложными и 
вылились в открытую военную агрессию режима 
Саакашвили против Южной Осетии. Очень слож-
ную фазу прошли в эти годы и российско-грузин-
ские отношения. Российская дипломатия делала 
все возможное с целью политического урегулиро-
вания и блокирования военной авантюры. Это так, 
и события тех лет всегда будут в народной памяти. 
С благодарным чувством следует назвать имена 
Г.Б. Карасина, В.И. Чуркина, Ю.А. Зубакова, 
В.А. Соболева, К.И. Косачева, М.В. Маргелова, 
А.К. Пушкова.

14 августа 2008 года я в качестве члена Со-
вета Федерации РФ выехал в Цхинвал. В городе 
посетил Дом правительства, в котором получил 
обстоятельную информацию о ситуации в Южной 
Осетии от первого заместителя председателя 
правительства республики Бориса Чочиева (со-
всем недавно Борис Елиозович преждевременно 
ушел из жизни). Посетил я и подвергнувшееся 7 и 
8 августа жестокому обстрелу и нападению распо-
ложение миротворческих сил, где мне подробные 
пояснения по тому, как наши военнослужащие 
героически обороняли свои позиции, дал коман-
дир североосетинского батальона миротворцев 
полковник Казбек Фриев. Познакомился я с 
достойно проявившим себя молодым офицером 
Анатолием Бибиловым, нынешним Президентом 
Южной Осетии. На улицах города происходило 
много встреч с его жителями. Прямо у разрушен-
ного грузинскими войсками жилого дома в центре 
Цхинвала я встретил ни на минуту не покинувшего 
родной город Знаура Николаевича Гассиева, 
Председателя Парламента Южной Осетии. Мы 
и окружившие нас горожане обсуждали героизм 
защитников города, своевременные действия 
российского руководства.

В 2008 году на политической карте мира появля-
ются два новых, пока частично признанных, госу-
дарства –  Республика Южная Осетия и Республи-
ка Абхазия. Складывается новая политическая 
реальность, удостоверяющая несостоятельность 
политического авантюризма, прибегающего к 
военно-силовым методам решения этнополити-
ческих проблем. Со все большей очевидностью 
становится необходимым создание новых меха-
низмов коллективной безопасности, которые бы 
позволили с годами восстановить здесь ресурсы 
межгосударственного и межнационального до-
верия, создать прочные гарантии мира, застра-
хованного от прорывов к власти различного рода 
радикалов и авантюристов, считающих себя впра-
ве развязывать локальные войны.

Весной 2013 года грузинский премьер-министр 
Бидзина Иванишвили в очередной раз публично 
признал, что военные действия против Южной 
Осетии в августе 2008 года начала Грузия. «Са-
акашвили не стоит удивляться повестке в суд», 
–  заявил он. Эти слова отражают позицию грузин-
ского парламентского большинства и значитель-
ной части грузинского общества.

В заключении европейской комиссии по рас-
следованию причин конфликта под руководством 
Хайди Тальявини сказано, что войну против Юж-
ной Осетии начала Грузия.

Будем надеяться, что справедливость в конце 
концов восторжествует, и военные преступники 
понесут заслуженное наказание.

Глубокий и спокойный анализ кризисных этапов 
в грузино-осетинских отношениях не оставляет 
сомнений, что их причиной всегда были различия 
во взглядах на политические события: в  годы 
советизации и Гражданской войны на Кавказе, 
в оценках дезинтеграции СССР –  официальный 
Тбилиси резко разворачивается на Запад, Цхин-
вал последовательно остается на позициях сохра-
нения исторических связей с Россией. В вопросе 
отношения к евроатлантическому военному блоку 
НАТО позиции сторон также несовместимы. 
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«1 июня меня принял в Кремле Президент России В. В. Путин. 
Это было важно в связи с ростом военно-политической 

напряженности.  Потом не было ни одной встречи с В.В. Путиным, а 
их было немало, чтобы не обсуждался югоосетинский вопрос.

В основе сложившейся ситуации были, конечно, проблемы 
обеспечения безопасности народа. В то же время было ясно, что 
давление на югоосетинском направлении было стратегической и 
геополитической сутью проекта с участием Запада, направленного 
на вытеснение России с Южного Кавказа. Поэтому подтвердим, 
что Южная Осетия всегда и сегодня находится на переднем крае 
противостояния тем, кто пытается возвести стену между Россией и 
Кавказом.

«В 2008 году на политической карте мира появляются два новых, 
пока частично признанных, государства –  Республика Южная 

Осетия и Республика Абхазия. Складывается новая политическая 
реальность, удостоверяющая несостоятельность политического 
авантюризма, прибегающего к военно-силовым методам решения 
этнополитических проблем. Со все большей очевидностью 
становится необходимым создание новых механизмов коллективной 
безопасности, которые бы позволили с годами восстановить здесь 
ресурсы межгосударственного и межнационального доверия, 
создать прочные гарантии мира, застрахованного от прорывов к 
власти различного рода радикалов и авантюристов, считающих себя 
вправе развязывать локальные войны.

Член Совета Федерации АлександрЧлен Совета Федерации Александр
Дзасохов во время посещения позиций Дзасохов во время посещения позиций 
миротворческих сил в Цхинвалемиротворческих сил в Цхинвале
14 августа 2008 г. с Анатолием Бибиловым 14 августа 2008 г. с Анатолием Бибиловым 
и Солтаном Каболовым.и Солтаном Каболовым.

Фото: Владимир Фото: Владимир АКОЕФФАКОЕФФ..
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Ìû – ïàðòèÿ «ËÞÄÅÉ ÄÅËÀ»
Не без колебаний мы все-таки приняли решение об участии в выборах. Почему?
Первое: выборы – трибуна, которой мы должны воспользоваться, чтобы сообщить 

главное – нам нельзя назад, нам надо только вперед. В процветающую, активную, со-
временную и свободную Россию с экономикой, создаваемой частной инициативой стре-
мящихся к росту людей.

Второе: если нам удастся провести своих депутатов, то важно «навязать» Государ-
ственной Думе, всей власти в целом новую повестку, мимо которой невозможно будет 
пройти. Преодолеть тупиковую ситуацию, когда граждан и предпринимателей, неравно-
душных к своей стране, волнуют одни вопросы, а «забронзовевших» депутатов от из-
вестной всем партии – только вовремя нажимать на кнопку «за». В последние месяцы 
парламент и вовсе строит железобетонную крепость, ежедневно сообщающую стране и 
миру об очередных ограничениях и запретах

Наша программная платформа предельно ясна:
РОСТ ДЛЯ ВСЕХ, рост экономики обеспеченных граждан, создающих высокий спрос на 

внутреннем рынке, стимулирующий современное отечественное производство.
– Священность частной собственности и защита предпринимательской инициативы.
– Экономические свободы: свободу работать и зарабатывать, свободу частной иници-

ативы, свободную конкуренцию, свободу предпринимать. Переход с рентной (сырьевой) 
на конкурентную модель развития экономики. Развитие МСП.

– Разгосударствление и демонополизацию экономики. Против всевластия государ-
ственных и олигархических монополий. Справедливые равные правила поведения на 
рынке для всех.

– За честный, независимый суд. Реформирование судебной системы. Возврат к прин-
ципам Судебной реформы 1864 года.

– Компактное, но эффективное государство на службе у общества. Не более двух 
пятилетних сроков пребывания на любых высших должностях в законодательной и ис-
полнительной власти.

– В политике главной угрозой мы считаем популизм – как левый, так и правый. Наш 
приоритет — взвешенная политика здравого смысла.

– Новая справедливая пенсионная система. Дело не в возрасте, – каждый должен 
зарабатывать себе на пенсию сам. О тех, кто не успел или не может заработать, должно 
позаботиться государство. Вернуть замороженные пенсионные накопления.

– «Запрещаем запрещать». Любые ограничительные законы должны проходить внят-
ную процедуру общественной экспертизы, оценивающей реальную степень опасности 
ограничиваемых явлений и соразмерность предлагаемых запретов.

– Мы выступаем не только против государственной идеологии, но и против того, чтобы 
государство считало себя вправе определять, какая идеология хуже, а какая – лучше. А 
получение бюджетных средств учреждениями образования, здравоохранения социальной 
сфере не дает никакого права требовать от их получателей партийной и идеологической 
лояльности.

– Децентрализация власти. Большая финансовая и административная свобода регионам.
– Свободные въезд и выезд из страны. России не нужны второй «железный занавес» 

и закрытие границ.
– Свобода слова. Гласность 2.0. Приватизация на фондовом рынке всех государствен-

ных СМИ.
– Свободные выборы:
– отмена подписей для зарегистрированных партий. Снижение количества подписей 

для независимых кандидатов в 10 раз на выборах всех уровней
Выборы в Государственную Думу – это для нас не цель, а начало пути, сочетающего 

диалог с моральным и политическим воздействием на действующую власть.
ПАРТИЯ РОСТА – ПОРА ПРЕДПРИНИМАТЬ!

(Публикуется на бесплатной основе).

Отечество – 
не просто кусочек 

земли
Наверное, любой из кандидатов будет говорить в первую 

очередь о патриотизме и его значении в рамках любой парадигмы 
вещей. Сегодня о патриотизме говорят много и говорят все 
вне зависимости от социального положения, партийной 
принадлежности. Сегодня патриотизм, как и в идеальном своем 
понимании, сближает полюсы и мнения, характеры и нравы. 
Сегодня патриотизм стал ярлыком, который собирает людей, но не 
вбирает в себя самое главное – бессрочную любовь и уважение к 
Родине. А Родина – это ведь не просто кусочек земли. 

Патриотизм начинается в семье, где 
родители прививают детям уважение к 
старшим, чувство ответственности за 
младших и бережное отношение к культуре 
и морали, оставленным предками. 

Но и депутат ГД как избранник от народа 
на своем примере в состоянии показывать, 
какой должна быть любовь к Родине. Все 
эти публичные разглагольствования, ко-
нечно, хороши, но лучше всего до сердец 
и душ граждан доходит личный пример. 

Начни любить мир вокруг себя: свой дом, 
свой двор, свою улицу, соседей на этой 
улице. Делай так, чтобы с каждым днем 
твой маленький мир становился лучше: 
чище, красивее, ухоженнее. Большой па-
триотизм начинается с малого. Так же – и 
на уровне страны, федерации. Когда-то 
наши доблестные предки задали планку 
патриотизма. Независимо от национально-
сти и вероисповедания они показали, что 
значит патриотизм. Своего рода отправная 
и конечная точка. 

С этого ракурса патриотизм больше не 
выглядит навязанной государственной 
пропагандой. Теперь это единственно воз-
можный вектор для гармоничного и ком-
фортного развития не только молодежи, 
но и общества в целом. Когда все относятся 
друг к другу с уважением, нет понятия 
«свой - чужой». Когда мы все являемся 

детьми огромной Родины, в которой будут 
жить наши потомки. 

В таких масштабах возникает одна из 
проблем современного общества – под-
мена понятий. Быть патриотом не равно 
быть националистом. Унижать другие на-
циональности, превознося свою, – это не 
патриотизм, а дурное воспитание, а может, 
и что похуже. 

И грань очень тонка. Патриотизм пра-
вильный и патриотизм неправильный. Один 
– созидает, другой – разрушает. 

Патриотизм – это как любовь, первая, яр-
кая и чистая. Но только этой любви нельзя 
стыдиться. Эту любовь нужно жить. Эта 
любовь, как локомотив. Длинный состав с 
чередой вагонов.  

Молодежь и ее правильное, неискажен-
ное миропонимание сегодня – благополуч-
ное будущее страны через десятки лет. В 
связи с чем глубоко убежден, что депутат 
ГД обязан вести каждодневную работу с 
молодежью и патриотизмом. И пусть эти 
слова лишь транслируют мою непоколе-
бимую позицию. Мое отношение к самому 
главному, пожалуй. К тому, на чем зиждят-
ся все прочие благодетели. И я не про тот 
патриотизм, которым модно бахвалиться 
в Интернете. А про тот, что звучит в наших 
сердцах, голосами наших родителей.

(Публикуется на бесплатной основе).
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Ñþðïðèç 
äëÿ ïðîâîêàòîðîâ
Центризбирком подготовил 

сюрприз для возможных 
провокаторов, которые могут 
попытаться проверить на 
прочность систему онлайн-
голосования или «Мобильного 
избирателя». Алгоритм позволит 
быстро выяснить, получал ли 
гражданин, пришедший на 
участок, бюллетень в другом 
месте. В первую очередь 
сервис направлен на защиту 
от нарушений зарубежного и 
электронного голосования.

«Мы во время каждой избирательной 
кампании говорим о том, что надо добиться 
ситуации, когда двойное голосование явля-
ется не только уголовно наказуемым деяни-
ем. Мы хотели бы, чтобы и технологически 
такая ситуация не могла быть реализована», 
– отметил зампред ЦИК Николай Булаев 
на заседании комиссии в среду, 1 сентября.

«Мы подготовили сюрприз для провока-
торов, готовых проверить систему на проч-
ность. Механизм позволит нам не допустить 
разного рода провокаций, о которых знаем 
точно – они готовятся», – продолжила пред-
седатель комиссии Элла Памфилова.

По словам замглавы минцифры Олега Ка-
чанова, сейчас ведется работа над особым 
сервисом, который позволит предотвращать 
случаи двойного голосования. С его помо-
щью члены УИК смогут мгновенно получить 
информацию о том, включен ли избиратель 
в список участников дистанционного элек-
тронного голосования и не получил ли он уже 
бюллетень на другом участке.

Суть технологии в следующем. Каждого 
избирателя можно зашифровать – первые 
две буквы имени, фамилии, отчества, дата 
рождения и последние четыре цифры номе-
ра паспорта создают уникальный код. «Мы 
проверяли его по базе избирателей, по базе 
портала госуслуг – такое сочетание букв и 
цифр показало свою уникальность», – от-
метил Качанов.

Члены избиркомов, у которых есть под-
твержденная учетная запись на портале 
госуслуг (а таких большинство), могут зайти 
в свой личный кабинет и получить доступ 
к сервису на телефоне или компьютере. В 
специальную форму вводится тот самый 
обезличенный код перед выдачей каждого 
бюллетеня на участке. Скорость ввода 
данных, по подсчетам минцифры – около 
30 секунд, очередей из-за использования 
технологии быть не должно.

Если гражданин зарегистрирован для 
участия в ДЭГ, система сразу это покажет, 
и потенциальный нарушитель не получит 
бумажный бланк на участке. Если его код 
в базе не обнаружен, то он сможет про-
голосовать. Но только один раз. В случае 
обращения на другой участок там увидят, 
что человек уже получил бюллетень.

Если гражданин подал заявление через 
систему «Мобильный избиратель» для го-
лосования на участке по месту нахождения, 
но пришел на свой по прописке, система это 
также покажет. В этом случае жесткого 
запрета на выдачу бюллетеня нет – член 
избиркома должен связаться с участком, 
на который подано заявление, и выяснить, 
голосовал ли там данный гражданин.

Новый сервис будет применяться в пер-
вую очередь на зарубежных участках, по-
тому что именно там проблема двойного 
голосования проявилась особенно ярко, 
заявила глава ЦИК Элла Памфилова. «И 
акцент – на тех семи регионах, где будет 
дистанционное электронное голосование, 
там будет единая база тех, кто заявится 
голосовать дистанционно», – сообщила она.

Напомним, онлайн-голосование пройдет в 
сентябре в Москве, Севастополе, Курской, 
Мурманской, Нижегородской, Ростовской и 
Ярославской областях.

«РГ».

Голосование в «красной зоне»
В ковидных стационарах могут быть 

созданы специальные участки для 
голосования на выборах в Госдуму. 

Это не обязанность больниц, но их право, если 
сотрудники и пациенты захотят проголосовать в 
условиях изоляции.

Как рассказал на заседании Центризбиркома за-
меститель председателя комиссии Николай Булаев, 
в закрытых медицинских учреждениях, где проходят 
лечение больные коронавирусной инфекцией, при 
необходимости будут созданы временные избира-
тельные участки. В состав участковых избирательных 
комиссий смогут войти только сотрудники больниц, 
посторонних на участки не допустят.

Никакую документацию с таких участков не будут 
выносить наружу, чтобы избежать распространения 
коронавирусной инфекции. «Протоколы участковой 
комиссии будут переданы по техническим каналам 
связи, как это делается на судах, находящихся в 
плавании», – уточнил Николай Булаев.
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 30 
м2 (ремонт, мебель, бытовая 
техника) на 3 эт. 3-эт. дома на 
углу пр. Мира/ул. Джанаева – 
1,8 млн руб. Тел.: 98-61-28, 97-
04-32.

  2-КОМ. КВ. общ. пл. 55 м2, 
жил. пл. 35,25 м2 (зал 17,7 м2, 
спальня 17,5 м2, выс. потол-
ков 3,2 м, санузел совмещ. 
4 м2, коридор 3,5 м2, кухня 
7 м2, прихожая 5,3 м2, гараж 
17,5 м2 + 2 кладовые 12,5 м2 
+ подвал) в общем дворе на 
4 хоз. на ул. Революции – 3 
млн 500 тыс. руб. Тел. 8-928-
481-76-35.

 ÄÎÌÀ 

  СРОЧНО! НОВЫЙ ДОМ пл. 
180 м2 на з/у 11 соток, все уд. в 
п. В. Фиагдоне – 5 млн руб. Торг. 
Рассмотрим люб. вид оплаты 
(ипотека, мат. капитал). Тел.: 91-
45-02, 97-04-32.

  ПРИВАТ. ДОМ пл. 80 м2 на 
з/у 5 сот. (все уд., инд. отоплен., 
ремонт, кухня-столовая, Три-
колор, Wi-Fi (готовый бизнес: 
сдача посуточно от 5 до 10 тыс. 
руб.  в сутки)) в пос. В. Фиаг-
доне  – 6 млн руб. Торг. Любой 
вид оплаты (ипотека, мат. капи-
тал). ОБМЕН на КВАРТИРУ во 
Владикавказе. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32.

  ДОМ пл. 180 м2 на з/у 5 соток 
в п. В. Фиагдоне (рядом «Роза 
ветров») – 4 млн руб. Торг. Рас-
смотрим люб. вид оплаты (ипо-
тека, мат. капитал). Тел.: 98-61-
28, 95-51-03.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (капит. дом, все уд., 
з/у 18 сот., футбольн. поле 
(45х20), бассейн, сауна, гараж 
с отдел. въездом, мебель, сад. 
техника и инвентарь) в с. Ко-
дахджине, отлично располож. 
(рядом с лесом и рекой). Тел. 
8-918-829-39-77.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ: 3, 4, 
5, 6, 16 СОТОК в п. В. Фиагдо-
не. Цена догов. Тел.: 98-61-28, 
95-51-03.

  СРОЧНО! ЗЕМЛЕВЛАДЕ-
НИЕ в с. Гизели по ул. Ленина, 
40 (близко к трассе). Есть дом 
(1 комната 20 кв. м) из шлако-
блока, есть стройматериалы; 
з/у 35 соток, вода, эл-во, газ 
проведен до забора, садовый 

инвентарь. С новым садом, 
фруктовыми деревьями (около 
40 шт.): яблоня, груша, вишня, 
черешня, слива, орех, кизил; 
виноград и др. – 2 600 000 ру-
блей. После 15.09.21 г. цена 
– 45 000 долларов, расчет в 
долларах. Торг. Тел. 8-963-
121-05-51, Артур. 

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  М Е ТА Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У, 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ 
ДЛЯ КРОВЛИ, ДОСКУ ОБ-
РЕЗНУЮ, ОГНЕБИОЗАЩИТУ 
ДОСКИ, БИТУМ в мешках (40 
кг), КЕРАМОГРАНИТ (60х60). 
Обр.: угол ул.ул. Гвардейской/
Молодежной, тел.: 50-55-88, 
98-32-32.

 ÊÓÏËÞ 
  2-КОМ. КВ. в любом районе 

кроме Промышленного до 2,5 
млн руб. Тел. 8-989-035-86-88.

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в п. 
Верхнем Фиагдоне. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

  КВАРТИРУ или ДОМ во Вла-
дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-
04-32.

ÑÍÈÌÓ
  КВАРТИРУ во Владикавка-

зе. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по 

граждан. делам: семейные, жи-
лищ., наследств. споры. Иски, 
консульт., запросы, оформле-
ние наследства «под ключ». 
Защита прав военнослуж. Ад-
вокат РУДЬ ГАЛИНА ГЕОРГИ-
ЕВНА. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел.: 8-918-826-41-
39, 54-24-95.

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕ-
РИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42. 

 ÐÀÇÍÎÅ 
  Требуются на работу: КРО-

ВЕЛЬЩИКИ, СВАРЩИКИ, 
РАЗНОРАБОЧИЕ, РЕЙБОВ-
ЩИКИ, ШТУКАТУРЫ-МАЛЯ-
РЫ, ЖЕСТЯНЩИКИ, ПЛИ-
ТОЧНИКИ И КАМЕНЩИКИ, 
КРАНОВЩИК НА ГУСЕНИЧ-
НЫЙ КРАН. Тел.: 8-918-828-
34-61, 98-34-61.

СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды зарегистрированных кандидатов, избирательные фонды 

региональных отделений политических партий и расходовании этих средств (на основании данных, представленных филиалами ПАО Сбербанк)
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва

по состоянию на 03.09.2021 г.

№
п/п

Фамилия, имя, отчество кандидата/
Наименование регионального отделения партии

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них всего из них финансовые операции по расходованию средств на сумму, 
превышающую  100 000 рублей

сумма,
рублей

основание 
возвратапожертвования от юридических лиц на сумму, 

превышающую 50 000 рублей

пожертвования от 
граждан на сумму, 

превышающую 
20 000 рублей

дата опера-
ции

сумма,
рублей Назначение платежа

сумма,
рублей

наименование юридического 
лица

сумма,
рублей

кол-во 
граждан

1. Бестаев Сослан Вигентиевич   16.08.2021 171940,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      16.08.2021 128060,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

  Итого по кандидату 325000,00 0,00   0,00 319500,00   300000,00   0,00  

2. Дидаров Сослан Владимирович 1824100,00 АО «ЭКСПО-ЦЕНТР» 13.08.2021 871000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      13.08.2021 347000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

  Итого по кандидату 1824100,00 1824100,00   0,00 1373600,00   1218000,00   0,00  

3. Золоев Казбек Дзастемурович 100740,00   100740,00 1 100740,00      

  Итого по кандидату 100740,00 0,00   100740,00 100740,00   0,00   0,00  

4. Макаев Алан Радионович 103180,00   103180,00      

  Итого по кандидату 103180,00 0,00   0,00 103180,00   0,00   0,00  

5. Таймазов Артур Борисович 8000000,00 ФОНД РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗ-
ВИТИЯ 02.08.2021 1109800,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

    3400000,00 ФОНД ПОДДЕРЖКИ БУДУЩИХ 
ПОКОЛЕНИЙ 02.08.2021 1109600,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      23.08.2021 419400,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      02.09.2021 398640,00 Агитация через орг. телерадиовещ.  

      03.08.2021 260000,00 Оплата других работ/услуг  

      03.09.2021 237300,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      02.09.2021 189000,00 Агитация через орг. телерадиовещ.  

  Итого по кандидату 11400000,00 11400000,00   0,00 4108276,00   3723740,00   0,00  

  Избирательный округ (Республика Северная Осетия – 
Алания – Северо-Осетинский (№ 25)), всего 13753020,00 13224100,00   100740,00 6005296,00   5241740,00   0,00  

  Итого 13753020,00 13224100,00   100740,00 1 6005296,00   5241740,00   0,00  

1.
Региональное отделение Социалистической политиче-
ской партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ПАТРИОТЫ 
- ЗА ПРАВДУ» в Республике Северная Осетия - Алания

425100,00 422100,00 АО «ЭКСПО-ЦЕНТР» 425100,00 13.08.2021 330000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

 

Итого по Региональному отделению Социалисти-
ческой политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Республике 
Северная Осетия - Алания

425100,00 422100,00   0,00 425100,00   330000,00   0,00  

2. Северо-Осетинское региональное отделение Всероссий-
ской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 5000000,00 НФПР 30.07.2021 585000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов 2500000,00

В о з в р а т 
средств, по-
ступивших в 
установлен-
ном порядке, 
юр. лицу

    7500000,00 ФОНД РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗ-
ВИТИЯ 30.07.2021 585000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

    2500000,00
ФОНД ПОДДЕРЖКИ РЕГИО-
НАЛЬНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА 
И РАЗВИТИЯ ЧР

30.07.2021 532000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      30.07.2021 532000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      30.07.2021 418000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      30.07.2021 418000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      30.07.2021 290500,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      02.09.2021 194400,00 Агитация через орг. телерадиовещ.  

      02.09.2021 167640,00 Агитация через орг. телерадиовещ.  

      03.09.2021 161400,00 Агитация через орг. телерадиовещ.  

      29.07.2021 148000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

      29.07.2021 136800,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

 
Итого по Северо-Осетинскому региональному 
отделению Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

27500000,00 15000000,00   0,00 7701193,60   4168740,00   2500000,00  

3.
Северо-Осетинское республиканское отделение по-
литической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

445440,00   445440,00 1 252100,00 12.08.2021 108000,00 Изг. и распр. печатных и иных агит. материалов  

 
Итого по Северо-Осетинскому республиканскому 
отделению политической партии «КОММУНИСТИЧЕ-
СКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

445440,00 0,00   445440,00 252100,00   108000,00   0,00  

  Итого 28370540,00 15422100,00   445440,00 1 8378393,60   4606740,00   2500000,00  

ДОСТОВЕРНЫЙ ИСТОЧНИК ДАННЫХ
С 15 октября по 

14 ноября пройдет 
двенадцатая в 
истории России 
перепись населения 
в принципиально 
новом цифровом 
формате. Наряду 
с привлечением к 
работе переписчиков 
появится возможность 
ответить на вопросы электронного переписного 
листа на портале «Госуслуги».

Предстоящая перепись является 
частью глобальной Всемирной пере-
писи населения раунда 2020 года. По 
данным ООН, в этот период переписи 
населения пройдут в 80 странах мира.

Предыдущая Всероссийская пере-
пись населения (ВПН) состоялась 
в 2010 году. Она поможет оценить 
масштаб перемен и станет ценным 
источником расширенных знаний о 
структуре российского общества.

ВПН пройдет на всей территории 
страны. Основной акцент в будущей 
переписи будет сделан на примене-
ние новых технологий: самостоятель-
ном заполнении жителями страны 
электронных переписных листов на 
портале «Госуслуги», возможности 
самостоятельно пройти перепись 
в многофункциональных центрах 
предоставления государственных и 
муниципальных услуг (МФЦ), а также 
использовании переписчиками план-
шетов с электронными переписными 
листами.

Благодаря нововведениям процесс 
переписи станет более удобным, а 
качество собираемой информации 
значительно повысится. Росстат уже 
отработал новый формат сбора све-
дений о населении в ходе пробной 
переписи населения в 2018 году.

Любой житель страны, имеющий 
стандартную учетную запись в Еди-
ной системе идентификации и аутен-
тификации (ЕСИА), сможет самостоя-
тельно пройти интернет- перепись на 
портале «Госуслуги», выбрав услугу 
«Участие в переписи населения». При 
этом электронный переписной лист 
можно заполнить не только на себя, 
но и на членов своего домохозяйства. 
Вопросы онлайн-переписи полно-
стью такие же, как у переписчиков, 
с всплывающими подсказками и по-
яснениями, благодаря которым бу-
дет удобнее заполнять электронный 
переписной лист. Каждый участник 

онлайн-переписи получит цифровой 
код- подтверждение прохождения 
переписи, который необходимо на-
звать переписчику. Как отмечалось 
выше, самостоятельно пройти интер-
нет-перепись можно будет и в МФЦ на 
гостевых компьютерах.

Одновременно перепись пройдет 
и в традиционной форме: переписчи-

ки с планшетами обойдут квартиры 
и дома и опросят жителей страны, 
не принявших участие в интернет-
переписи. Переписчики будут иметь 
специальную экипировку и удосто-
верения, действительные при предъ-
явлении паспорта. Кроме того, будет 
организована работа специальных 
переписных участков, куда могут об-
ратиться люди, по разным причинам 

не желающие пускать переписчиков 
в свои квартиры.

Участие в переписи населения — 
дело добровольное. В России нет 
никаких наказаний за уклонение от 
участия в переписи, в отличие от мно-
гих зарубежных стран. Переписные 
листы заполняются только со слов 
опрашиваемых. При этом они могут 
не отвечать на тот или иной вопрос 
переписи по собственным соображе-
ниям. Перепись населения абсолютно 
конфиденциальна, ведь статистика 
работает с цифрами, ей не нужны 
персональные данные конкретных 
людей. Поэтому в программе пере-
писи нет вопросов о размере доходов, 
только о видах источников средств 
к существованию (например, работа 
по найму, самозанятость, пенсия, 
стипендия).

Перечень сведений о населении, 
собираемых при переписи, утвержден 
Федеральным законом «О Всероссий-

ской переписи населения», а формы 
бланков переписного листа — Пра-
вительством Российской Федерации. 
Бланки переписных листов печатают-
ся на русском языке. 

При переписи используются три 
формы бланков переписных листов. 
Переписной лист формы «Л» является 
основным и содержит 23 вопроса: о 

родственных отношениях в семье, 
поле, возрасте, месте рождения, 
состоянии в браке, рождаемости, 
гражданстве, национальности, вла-
дении и пользовании языками, об 
образовании, о занятости, источниках 
средств к существованию, миграции. 

Сведения о жилищных и санитарно-
гигиенических условиях жизни населе-
ния вносятся в переписной лист фор-
мы «П», а для опроса лиц, временно 
находящихся в стране, используется 
переписной лист формы «В».

Для корректности анализа и от-
слеживания тенденций необходимо 
сохранять преемственность вопросов 
с анкетами предыдущих переписей. 
Поэтому традиционные вопросы (пол, 
дата рождения, гражданство, родной 
язык, национальность и т.д.) из пере-
писи в перепись не меняются. 

Для получения объемной, подроб-
ной картины трудовой деятельности 
населения в вопросе об источниках 
средств к существованию включены 
варианты ответа: «заработная плата», 
«предпринимательский доход, само-
занятость», «производство товаров 
для собственного использования».

Во время ВПН переписчики будут 
спрашивать не только о владении 
русским и другими языками, но и об 
их использовании в повседневной 
жизни. Из-за принятых поправок в за-
конодательстве произошли измене-
ния в блоке вопросов об образовании. 

Перепись – это единственный до-
стоверный источник данных о чис-
ленности, национальном составе, 
об уровне образования, о состоянии 
в браке, об источниках средств к 
существованию населения страны, о 
числе и составе домохозяйств, об их 
жилищных условиях.

Данные переписи населения ис-
пользуются Минфином России и ор-
ганами исполнительной власти при 
формировании бюджетов всех уров-
ней. Информация о социально-демо-
графических и экономических харак-
теристиках населения позволяет про-
водить мониторинг реализации всех 
программ развития нашего общества. 
Активное участие во Всероссийской 
переписи населения жителей страны 
позволит не только получить точные 
цифры о численности населения, его 
размещении на территории России и 
национальном составе, но и увидеть 
социально-экономические процессы, 
происходящие в регионах, городах и 
селах.

ПЕРЕПИСЬ-2021ПЕРЕПИСЬ-2021
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Более 1,9 тыс. 
пенсионеров 
в Северной 
Осетии получают 
«сельскую» 
надбавку к пенсии. 

С 2019 года дополнитель-
ную 25-процентную надбав-
ку к фиксированной выпла-
те к страховой пенсии (по 
старости или инвалидности) 
получают неработающие 
пенсионеры, имеющие 30 
лет стажа работы в сельском 
хозяйстве и проживающие в 
сельской местности. В теку-
щем году сумма повышения 
за сельский стаж составля-
ет 1511,12 рубля в месяц и 
выплачивается в составе 
пенсии.

С 1 января 2022 года всту-
пает в силу Федеральный 
закон от 26 мая 2021 года № 
153-ФЗ «О внесении изме-
нений в отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации», который позво-
лит пенсионерам, получаю-
щим повышение за работу 
в сельском хозяйстве, при 
переезде в город сохранить 
установленную сельскую 
выплату. Таким образом, 
с января следующего года 
статус сельского жителя ис-
ключается из состава трех 
обязательных условий для 
назначения и выплаты повы-
шенной пенсии за сельский 
стаж. Право на 25%-ю над-
бавку будут иметь неработа-
ющие получатели страховых 
пенсий, имеющие не менее 
30 лет стажа работы в кол-
хозах, совхозах и на других 
сельскохозяйственных пред-
приятиях и в организациях 
(всего более 500 профессий, 
список утвержден Постанов-
лением Правительства РФ 
от 29.11.2018 г. № 1440).

В настоящее время в Се-
верной Осетии надбавку к 
пенсии получают 1922 жите-
ля сельских районов.

Региональный контакт-
центр ПФР: тел. 51-80-92.

Пресс-служба 
Отделения Пенсионного 

фонда РФ по РСО–А.

ВАЖНОВАЖНО
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Сотрудники Госавтоинспекции 
призывают водителей не 
пренебрегать требованиями 
безопасной перевозки детей в 
салонах транспортных средств.

Следственным управлением МВД по 
РСО–А окончено уголовное дело, предус-
мотренное ч. 3 ст. 264 УК РФ в отношении 
29-летнего уроженца республики, который, 
управляя автомобилем «ВАЗ-2104» без госу-
дарственных регистрационных знаков на ав-
тодороге «Дигора – Дур-Дур», не справился с 
управлением, выехал за пределы проезжей 
части и совершил наезд на железобетонную 
опору ЛЭП.

В результате дорожно-транспортного 
происшествия, малолетние пассажиры авто-
мобиля 2017 и 2020 гг. р., которые перевоз-
ились без детских удерживающих устройств, 
получили телесные повреждения различной 
степени тяжести, от которых годовалый 
ребенок, находившийся в салоне автомоби-
ля на заднем пассажирском месте, между 
двумя передними сиденьями, скончался в 
Дигорской центральной районной больнице 
Министерства здравоохранения РСО–А. 
Трехгодовалый ребенок, находившийся в са-
лоне автомобиля на переднем пассажирском 
месте, получил телесные повреждения, ква-
лифицирующиеся как причинившие средний 
вред здоровью.

29-летнему водителю предъявлено об-
винение в совершении преступления, за 
которое ему придется понести наказание в 
виде лишения свободы на срок до пяти лет. 
Уголовное дело направлено в Прокуратуру 
РСО–А для утверждения обвинительного за-
ключения и передачи дела по подсудности.

Сотрудники МВД по РСО–А в очередной 
раз призывают водителей серьезно от-
нестись к безопасности детей в салоне 
автомобиля, обязательно использовать 
детские удерживающие устройства и 
ремни безопасности, а также строго со-
блюдать Правила дорожного движения, 
скоростной режим и требования дорож-
ных знаков во избежание дорожно-транс-
портных происшествий. Не подвергайте 
свою жизнь и жизнь других людей опас-
ности!

 Пресс-служба МВД по РСО–А.

ПО ЗАКОНУПО ЗАКОНУ



ЗАБЫТЫЕ ВОЖДИ
Наш город по праву носит гордое звание исторического и еще борется 

за другое звание – туристического рая. Стремление похвальное, ведь в 
случае сохранения первого и достижения второго нам просто навечно 
гарантировано экономическое процветание!

Почти нетронутый войнами Владикавказ действи-
тельно представляет собой удивительную смесь 
стилей разных эпох – от конца XIX до начала XXI 
века. И поэтому на наших площадях и улицах царские 
губернаторы и генералы соседствуют с коммунисти-
ческими вождями и другими большевиками. Все они 
запечатлены в статуях, бюстах, на мемориальных 
досках и в названиях городских пространств. 

Это редкая гармония как для царских, так и про-
летарских режимов, ведь каждый из них усердно 
вычищал из ментального и трехмерного пространства 
любое упоминание о своих идеологических врагах и 
даже о «вчерашних» соратниках и «вождях народа».

Нынешняя суверенная демократия также не поща-
дила некоторых «кумиров», созданных в политбюрАх 
и политотделах. Может, кто еще помнит, что на месте 
клумбы перед Домом правительства стоял «мужик в 
пиджаке» и сапогах с протянутой рукой? И стоял он 
на главной площади потому, что наш город носил его 
имя несколько десятилетий.

Сегодня в городе – некогда имени своего друга – 
остался стоять его соратник. Он тоже на пьедестале, 
правда, пониже и поплоше, и тоже с протянутой к нам 
рукой. Стоит почему-то сбоку от детского парка, но-
сящего опять же почему-то имя поэта позапрошлого 
века Василия Жуковского.

Так вот, стоит Сергей Миронович в нашем городе 
на улице своего имени уже не одно десятилетие. 
Стоит, надо сказать, в довольно убогом виде: сам – 
невысокий и из непонятного материала, покрашен 
«серебрянкой», пьедестал низкий, отделанный 
дешевым камнем, который все время отваливается, 
как и буквы его имени…

О «художественных» достоинствах памятника 
говорить не буду, ведь я не искусствовед, но какая-
то высокая комиссия одобряла это художество. При 
этом «пламенный борец за счастье трудящихся» 
Сергей Миронович «непламенно» и молчаливо за-
стыл в нелепой позе, опершись на тумбу, непонятно 
что символизирующую. Он то ли молча обращается 
к «товарищам рабочим» или «товарищам горцам», 
или к обеим группам сразу, то ли хочет поздоровать-
ся, то ли просит о чем-то и как-то неуверенно тянет 
вперед руку.

Однако Киров это все-таки лишь «младший брат» 

Ленина, и, видимо, над ним работали не столь тща-
тельно, как над образом вождя мирового пролета-
риата. Вот, например, на площади своего имени с 
высоты могучего пьедестала огромный бронзовый 
Ильич зорко всматривается в даль светлого будущего. 

Кстати, до 1957 г. здесь стоял другой Ленин – 
маленький, но зато динамичный и выразительный. 
Застыв в скором шаге на вершине каменного утеса, 
далеко вытянутой вперед десницей он указывал 
жителям республики верное направление в сторону 
светлой жизни.

Как мы помним, любовь к вождю мирового про-
летариата в нашей стране была безмерной, а потому 
каждому городу было мало одного Ленина. В нашем 
городе помимо площади были район, а в нем – улица 
и управа района его имени. Разумеется, это требова-
лось закрепить в сознании еще и визуально, да так, 
чтобы ух!

Тогда и появился под окнами управы еще один 
Ильич, вернее, его самая светлая часть – голова. То ли 
на целого Ленина денег не хватило, то ли замысел был 
такой особый – чтобы вождь был ближе и понятнее 
народу, «живее всех живых».

Для этого его голову не стали возносить высоко в 
облака и поставили на тумбу почти на уровне глаз 
взрослого человека. Чтобы, значит, мы с Ильичом 
друг другу в глаза смотрели, и чтобы он суровым 
взглядом испытующе молча спрашивал нас: «А вер-
ной ли дорогой вы идете, товарищи? Той ли, что я 
указал?!»

Да что теперь говорить! После него сколько было 
других вождей, и каждый корректировал курс партии, 
правительства и всего советского народа, с которого, 
оказывается, сбивался каждый предыдущий вождь.

Впрочем, что-то я и сам сбился с курса, ведь хотел 
сказать вот о чем: сегодня и уже давно у Ленина и Ки-
рова буквы отваливаются! Кирову их пририсовывают, 
а Ленину – скотчем примотали.

Так как же мы будем объяснять эти художества 
гостям нашей столицы?!

В. ВОРЧУНОВ-БУРЧЕЕВ.

«Золотая» осень борцов
Начало осени выдалось 

урожайным для борцов 
Осетии. Впрочем, это 
не удивительно для 
региона со славными 
спортивными 
традициями. Фортуна 
улыбается нашим 
атлетам. Так, успешно 
для спортсменов 
Осетии завершился 
международный турнир 
по спортивной борьбе 
«Ion Cornianu & Ladislau 
Simon», проходивший в 
Румынии.

В соревнованиях «классиков» 
золотые медали завоевали Геор-
гий Тибилов (60 кг) и Дмитрий 
Джиоев (82 кг) (на фото), сооб-
щает пресс-служба Министерства 
физической культуры и спорта 
Северной Осетии. 

В состязаниях вольников золо-
тую медаль завоевал Асланбек 
Сотиев (97 кг). Серебряной на-
грады соревнований в весовой 
категории до 79 кг удостоился 
Дэвид Бетанов. 

А тем временем представители 
североосетинской школы борьбы 
Алик Хадарцев, Чермен Вали-
ев, Хох Хугаев и Ален Хубулов 
стали победителями борцовского 
турнира на Играх СНГ в Казани. 
Турнир по вольной борьбе про-

ходил среди спортсменов U-23 и 
принес российской команде 10 
медалей: 7 золотых и 3 серебря-
ных. Стоит отметить, что в состя-
заниях в Казани приняли участие 
спортсмены из 23 стран мира.

Залина ГУБУРОВА.

Страсти 
на ринге
Не утихает в Северной 

Осетии любовь к 
боксу. Вновь радуют 
хорошими новостями 
воспитанники нашей 
школы, отправившиеся 
в Зеленоградск 
на регулярный 
международный турнир 
по боксу «Балтийский 
ринг». 

Важно добавить, что участие в 
нем принимали молодые боксе-
ры из Польши, Латвии, Осетии, 
Волгограда, Санкт-Петербурга, 
Калининградской области. 

Несмотря на высокую конку-
ренцию, спортсмены из Северной 
Осетии успешно выступили на со-
ревнованиях. Золотые медали со-
стязаний выиграли: Давид Корти-
ев, Георгий Петриашвили, Астан 
Дреев, Спартак Каркусов, Алан 
Гергаулов, Ян Яралов, Асланбег 
Кокоев и Дмитрий Багаев. 

Серебряными призерами стали 
Роберт Гамаонов и Батраз Код-
заев. Подготовили чемпионов и 
призеров специалисты: Роберт 
Плиев, Таймураз Козаев, Казбек 
Джиоев, Станислав Гагулати, 
Ахсарбек Кодзаев, Мурад Ко-
коев, Гамлет Габараев, Вадим 
Кочиев и Азамат Плиев.

З. КАЙТОВА.
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24 сентября                                                                                  У. Шекспир 
«РИЧАРД III» (16+)

25 сентября                                                                              М. Шавлохов 
«ЖЕНИХ ГАЦИ» (12+)

26 сентября                                                                                 Н. Саламов 
«НЕВЕСТКИ ЗАЛИ» (12+)

Начало в 18 часов. 
Билеты продаются в кассе театра. Справки по тел.: 55-14-68, 25-17-37, 25-11-42.
Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. Принимаются коллективные заявки.
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Первичная профсоюзная органи-
зация, коллектив работников и об-
учающиеся Северо-Кавказского 
горно-металлургического института 
(государственного технологического 
университета) выражают глубокое со-
болезнование доценту кафедры метал-
лургии цветных металлов и автомати-
зации металлургических процессов Н. 
Б. Кокоевой по поводу кончины матери 

ГАЛАБАЕВОЙ
Нины Хасановны.

Коллектив школы № 44 выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу безвременной кон-
чины главного специалиста Управле-
ния образования АМС г. Владикавказа 

МИРОШНИЧЕНКО
Ирины Васильевны.

Служба государственного жилищно-
го и архитектурно-строительного над-
зора РСО–А выражает глубокое собо-
лезнование бывшему руководителю, 
члену ее общественного совета М. П. 
Тайсаеву по поводу кончины брата

ТАЙСАЕВА
Лаксана Петровича.

Гражданская панихида состоится 8 
сентября по адресу: ул. Ногирская, 42. 

Учредители ООО «ЖилГарант» вы-
ражают глубокое соболезнование ге-
неральному директору М. П. Тайсаути 
по поводу кончины брата 

ТАЙСАЕВА
Лаксана Петровича.

Коллектив кафедры социальной 
работы психолого-педагогического 
факультета выражает глубокое собо-
лезнование доценту Б. М. Тайсаевой 
по поводу кончины дяди 

ТАЙСАЕВА
Лаксана Петровича.

Депутат Госдумы РФ К. К. Тайсаев 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 

ТАЙСАЕВА
Лаксана Петровича.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника № 7» 
МЗ РСО–А выражает глубокое собо-
лезнование З. О. Тайсаевой по поводу 
кончины мужа

ТАЙСАЕВА
Лаксана Петровича.

Коллектив межрайонной инспекции 
ФНС России по г. Владикавказу вы-
ражает глубокое соболезнование 
заместителю начальника отдела ка-
меральных проверок № 3 Ф. Т. Цалко-
совой по поводу кончины отца 

ЦАЛКОСОВА
Таймураза Урусбиевича.

Коллектив Центра ПФР по выпла-
те пенсий в Республике Северная 
Осетия – Алания выражает глубокое 
соболезнование заместителю началь-
ника отдела обработки документов 
персонифицированного учета Т. В. 
Вороновой по поводу кончины брата

ПРИДОНЯНЦА
Юрия Витальевича.

Коллектив ООО «Группа компаний 
«Пивоваренный дом «Бавария» вы-
ражает глубокое соболезнование З. Е. 
Дзебисовой по поводу кончины сестры

ДЗЕБИСОВОЙ
Заремы Елиозовны.

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
центр пульмонологической помощи» 
поселка В. Фиагдон выражает глубо-
кое соболезнование В. В. Будаевой по 
поводу кончины сестры 

БУДАЕВОЙ
Людмилы Викторовны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвременной 
кончине 

ГУЕВА
Алексея Николаевича.

Гражданская панихида состоится 10 
сентября в г. Москве.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

БАДОЕВА
Кима Борисовича.

 Гражданская панихида состоится 9 
сентября по адресу: пр. Коста, 270.

Коллектив АО «СУМС» выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины бывшего 
сотрудника, заместителя генерально-
го директора

БАДОЕВА
Кима Борисовича.

Коллектив ООО «Алистер» выража-
ет глубокое соболезнование сотруд-
нице компании А. Т. Дагуевой по пово-
ду кончины брата

ДАГУЕВА
Царая Тазретовича.

Коллектив Республиканской пси-
хиатрической больницы выражает 
глубокое соболезнование сотруднице 
спецотделения Ф. К. Туаевой по пово-
ду кончины мужа 

КАРАЕВА
Олега Зелимхановича.

Коллектив ООО «Торговый Дом 
«Закарпатье» выражает глубокое со-
болезнование администратору А. М. 
Цавкаевой по поводу кончины 

ЦАВКАЕВА
Тамерлана Юрьевича.

Коллектив межрайонной инспекции 
ФНС России по г. Владикавказу вы-
ражает глубокое соболезнование 
главному госналогинспектору отдела 
камеральных проверок № 2 Э. Ю. 
Цавкаеву по поводу кончины брата  

ТАМЕРЛАНА.
Администрация, профсоюзный ко-

митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины сотруд-
ницы 13-го гастроэнтерологического 
отделения 

ЦОПАНОВОЙ
Валентины Созырикоевны.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ÃÀÑÒÐÎËÈ
БЕЛГОРОДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА ИМ. ЩЕПКИНА (г. Белгород)
НА СЦЕНЕ АКАДЕМИЧЕСКОГО РУССКОГО ТЕАТРА 

ИМ. Е. ВАХТАНГОВА
РЕПЕРТУАР

23 и 29 сентября      А. Грибоедов

«ГОРЕ ОТ УМА» 16+
Комедия в 4-х действиях с одним антрактом      нач. в 18:00

24 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

У. Шекспир

«МЕРА ЗА МЕРУ» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

25 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

Ж.-Ф. Реньяр

«ЕДИНСТВЕННЫЙ НАСЛЕДНИК» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

26 сентября   Е. Шварц

«КРАСНАЯ ШАПОЧКА» 0+
Сказка для детей    нач. в 11:00

Ж.-Ф. Реньяр

«ЕДИНСТВЕННЫЙ НАСЛЕДНИК» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00

28 сентября   У. Шекспир

«МЕРА ЗА МЕРУ» 16+
Комедия в 2-х действиях   нач. в 18:00
Принимаются заявки на индивидуальные и коллективные посещения. 
Тел. для справок: касса – 54-81-25, администраторы – 53-24-75, 53-76-81. БАССЕЙНЫ, ФОНТАНЫ, 

САУНЫ, ХАМАМ, 
КОМПОЗИТНЫЕ БАССЕЙНЫ 

FRANMER
МОДЕРНИЗАЦИЯ И РЕКОНСТРУКЦИЯ ДЕЙСТВУЮЩИХ БАССЕЙНОВ

ДОВЕРЯЙТЕ  ПРОФЕССИОНАЛАМ!
362035, РСО–А, 
г. Владикавказ,пр. Коста,  261
www.vladikavkaz.franmer.ru

Тел. (8672) 51-85-15 
e-mail: kontek-alania@yandex.ru

приглашает на работу ВОДИТЕЛЕЙ 
АВТОБУСОВ  КАТЕ ГОРИИ  «Д» . 
Заработная плата 40–50 т. р.

ТЕЛ. 8-989-741-19-15.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

Претенденты 
на победу

С 5 по 21 сентября в г. Анапе 
Краснодарского края состоятся XIII 
открытые Всероссийские юношеские 
Игры боевых искусств. В этом году 
на Играх планируется проведение 
соревнований по 25 видам спорта.

Игры боевых искусств внесли весомый вклад в 
развитие детско-юношеского спорта в нашей стра-
не и ежегодно собирают сильнейших юных спор-
тсменов из всех регионов страны. Игры дают воз-
можность начинающим спортсменам проверить 
свои силы и выявить самых перспективных из них.
Организаторы Игр – Министерство спорта Рос-
сийской Федерации и Российский союз боевых 
искусств.

Сборная команда РСО–А на Играх будет пред-
ставлена в 11 видах спорта: восточное боевое 
единоборство (ВБЕ) Сито-рю, кикбоксинг, ру-
копашный бой, тайский бокс, тхэквондо (ИТФ), 
айкидо, киокусинкай, джиу-джитсу, самбо, ар-
мейский рукопашный бой, всестилевое каратэ.
Сборная Северной Осетии является 9-кратным 
победителем Всероссийских юношеских Игр 
боевых искусств в зачете регионов с населением 
ниже 1,5 млн человек.

З. СЛАВИНА.

Чествование паралимпийцев

На Красной площади в Москве со-
стоялась церемония чествования 172 
российских паралимпийцев, которые 
выступали на летних Паралимпийских 
играх в Токио.

Среди них спортсмен из Северной 
Осетии Чермен Кобесов, завоевавший 
бронзовую медаль в беге на 400 метров.

Из аэропорта команду везли по 
улицам столицы. Уже на главной пло-
щади страны в честь победителей и 
призеров Паралимпийских игр был 
поднят российский флаг и звучал 
государственный гимн.

На Красной площади Чермена Кобе-
сова торжественно, в соответствии с 
национальными традициями, встречала 
делегация Северной Осетии. Члены Со-
вета Московской осетинской общины – 
Эрик Агаев, Владимир Алкацев, Олег 
Хадарцев, Тамерлан Цараков, заме-
ститель Полномочного представителя 
РСО–А при Президенте РФ Камболат 
Гулаев и сотрудники постпредства по-
здравили Чермена, поблагодарили за 
то, что прославил свою малую родину, 
пожелали дальнейших достижений в 
спорте и удачи в жизни. 

Спортсменов приветствовали пред-
ставители спортивных федераций, 
родные и друзья.

XVI Паралимпийские игры в Токио 
завершились 5 сентября. Наша сбор-
ная завоевала 118 медалей, из них 36 
– золотых. В командном зачете мы за-
няли четвертую позицию, а по общему 
количеству завоеванных наград стали 
третьими. Для нашей команды игры в 
Токио – самые успешные в истории. 

 Пресс-служба Постпредства 
РСО–А при Президенте РФ.
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